
TROCADO - I
O placar da eleição da Mesa

Diretora, que consagrou Wagner
de Oliveira como novo chefe do Le-
gislativo, ficou em 13 x 10 contra o
concorrente direto, vereador Acá-
cio Godoy (PP). Mas, curiosamen-
te, o mesmo placar não se repetiu
em outros cargos. Na disputa para
vice-presidente, Rerlison Rezende
(PSDB) conquistou 14 x 9, contra
Thiago Ribeiro; e na disputa para 2ª
secretaria, Zezinho Pereira (União
Brasil) também conquistou 14 vo-
tos, contra 9 de Ana Pavão (PL).

TROCADO - II
Na sequência da votação, a

vereadora Ana Pavão preferiu
o companheiro de Igreja Qua-
drangular, vereador Relinho, e
como 'chumbo trocado', Thiago
Ribeiro escolheu o colega de ple-
nário, Zezinho Pereira. Quem
estava acompanhando a reunião
especial ficou meio sem entender,
mas essa diferença é possível
porque a eleição da Mesa é feita
por candidaturas individuais.

CLIMÃO
O "climão" na Câmara antes

da votação da nova Mesa Direto-
ra era de bastante apreensão,
como sempre ocorre para a esco-
lha de colegiado que irá adminis-
trar a Casa. No discurso após ser
eleito, Wagnão reforçou o "cli-
mão" quando disse que "nem as-
sumi e já jogaram pedras, mas
vou juntá-las e construir um cas-
telo da ignorância". Depois dos

bolões da Copa, agora o bolão é
de quem assume os departamen-
tos da Casa, assim como os car-
gos de Assessoria da Presidência.

ANISTIA? - I
Em Brasília, o presidente da

Câmara dos Deputados, Arthur
Lira (PP-AL), articula uma PEC que
prevê que ex-presidente da Repú-
blica possam se tornar senadores
vitalícios, com direito a imunida-
de, mas que fiquem proibidos de
concorrer em eleições. A ideia, que
busca proteger o atual mandatá-
rio, Jair Bolsonaro (PL), é para ob-
ter apoio do Partido Liberal para a
votação da PEC da Transição, que
abre espaço no orçamento para
pagamento do Bolsa Família.

ANISTIA? - II
A notícia de que a bancada

do PT teria "dado aval" para que
a proposta fosse discutida na Câ-
mara repercutiu mal nas redes de
políticos e movimentos de esquer-
da. A crítica é que não seria corre-
to dar qualquer tipo de anistia a
Bolsonaro, que deve responder por
inúmeros crimes, dentre eles al-
guns ligados a maneira que con-
duziu a pandemia no País, que
resultou em 700 mil mortos.

ANISTIA? - III
Matéria da jornalista Andréia

Sadi, do Portal G1, a saída é vista
por parlamentares como uma "so-
lução política" para Bolsonaro que,
se requisitasse por livre e espontâ-
nea vontade o mandato de sena-
dor vitalício, estaria admitindo
que estaria fora das eleições em
2026. O Capiau, idoso e cansado,
analisa, bem de longe os fatos de
Brasília, e o que parece é que, de
certa maneira, o Centrão quer se
livrar do ex-capitão, mas sem li-
quidar com o bolsonarismo.
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Mesa Diretora que comandará a Câmara no biênio 2023-2024: presidente Wagner Oliveira (Cidadania); vice-presidente Rerlison
Rezende, o Relinho (PSDB); 1ª secretária, Alessandra Bellucci (Republicanos); 2º secretário, Zezinho Pereira (União Brasil);
suplente de vice-presidente, Paulo Campos (Podemos); e suplente de 2º-secretário, Gustavo Pompeo (Avante).

Davi Negri

Com 13 votos, Wagner de Oliveira
é eleito novo presidente da Câmara
Em seu segundo mandato como vereador, assumirá a administração do Legislativo

no próximo biênio (2023/2024); vereador Acácio Godoy teve 10 votos
O vereador Wagner Alexan-

dre de Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, será o presidente da
Câmara Municipal de Piracica-
ba no próximo biênio (2023/
2024). Ele foi eleito durante reu-
nião especial para a escolha da
Mesa Diretora na manhã desta
quinta-feira, 15, com 13 votos.
O vereador Acácio Godoy (PP),
que também disputou o cargo,
conquistou 10 apoios. "A minha
promessa é de uma gestão de-
mocrática e participativa. Fui
eleito por um grupo de vereado-
res, mas nesta Casa não existe
vereador sênior e júnior, todos

nós somos iguais, e nós vamos
fazer uma gestão para todos os
vereadores", disse Wagnão, ao dis-
cursar após a votação, na tribuna
"Maria Benedita Pereira Penez-
zi" no Plenário da Câmara.

ELOGIO - Ele também elo-
giou a postura do seu concorren-
te, vereador Acácio Godoy. "Que-
ro parabenizá-lo pela sua pureza
e sua candidatura, quando nos
encontramos nos corredores da
Câmara, sempre perguntamos de
nossas famílias, mostrando que
existe um amor que nos acom-
panha", acrescentou. Wagnão
também ressaltou que "aquilo

que tiver dentro dos conformes,
terá continuidade" e "o que tiver
que melhorar, vamos melhorar",
destacou. "Antes mesmo de as-
sumir, já me jogaram pedras,
mas como se diz, eu vou pegar
as pedras e construir um caste-
lo da ignorância", concluiu.

MESA - Também foram elei-
tos para compor a Mesa Diretora
no biênio 2023-2024 o vice-presi-
dente Rerlison Rezende, o Reli-
nho (PSDB); a 1º-secretária, Ales-
sandra Bellucci (Republicanos); o
2º-secretário, Zezinho Pereira
(União Brasil); o suplente de vice-
presidente, Paulo Campos (Pode-

mos); e o suplente de 2º-secretá-
rio, Gustavo Pompeo (Avante).

TRANSIÇÃO - Logo após a
confirmação da nova composição
da Mesa Diretora, o atual presiden-
te da Câmara, vereador Gilmar
Rotta (PP), parabenizou os eleitos
e desejou sucesso ao novo colegia-
do de comando do Legislativo pi-
racicabano. "Nos próximos dias já
vamos nos reunir para alinhar a
transição e acertar o andamento
da Casa", acrescentou.  A posse da
nova Mesa Diretora ocorre de ma-
neira automática, sendo que a par-
tir de 1º de janeiro, Wagnão já atu-
ará como presidente da Câmara.

Aldo Guimarães

HOMENAGEM
Após ser reeleito para
seu segundo manda-
to na Assembleia Le-
gislativa do Estado de
São Paulo (Alesp), o
deputado Alex de Ma-
dureira foi homenage-
ado pela União Nacio-
nal dos Legisladores
e Legislativos Estadu-
ais (Unale). "Sem dú-
vida, um reconheci-
mento muito gratifican-
te, já que estava repre-
sentando os 94 depu-
tados de São Paulo na
Unale, entidade que
realiza um importante
e trabalho em prol do
fortalecimento do parlamen-
to estadual brasileiro", afir-
mou Alex de Madureira.
Composta pelos 1059 depu-
tados e deputadas estaduais
e distritais, devido à integra-
ção com as 27 Casas Legis-
lativas no Brasil, a Unale foi
fundada em 1996 para pro-
mover a disseminação de

políticas públicas e bandei-
ras de grande relevância na-
cional para todos os estados
brasileiros. Ontem (15), o de-
putado Alex foi entrevistado
pelo Canal de Piracicaba, du-
rante mais de uma hora, com
a participação dos jornalis-
tas Marcelo Sanches, Edirley
Rodrigues e Evaldo Vicente.

Divulgação

GOOOL DO XV NO BARÃO
Terça (13), no programa Re-
senha Esportiva da Rádio
Web Piracicaba, o jornalista
Vitor Prates, diretor e editor,
recebeu os autores do livro
"Goool do XV no Barão", o ra-
dialista Mário Luiz e o profes-
sor Adolpho Queiroz, conver-
sando sobre detalhes do li-
vro que será lançado neste

sábado (17), das 9 às 12 ho-
ras, no hall de entrada do
Estádio Barão da Serra Ne-
gra. Vitor segue na trilha de
Rocha Neto e Mario Luiz e vi-
rando referência nas pesqui-
sas sobre o clube. Durante
o programa, foi lançada a
ideia de construção de um
memorial digital para o clube.

Divulgação

INCÊNDIO NA FREDERICO
Uma força-tarefa que reúne a
Secretaria de Assistência e
Desenvolvimento Social (Sma-
ds) e a Defesa Civil acompa-
nha, desde ontem, 15, as fa-
mílias atingidas por incêndio

na comunidade Frederico, re-
gião do bairro Bosques do Le-
nheiro. O incêndio, que teve
início por volta das 7h20, des-
truiu seis barracos, deixando
dez pessoas desabrigadas. A4A11 a A13A11 a A13A11 a A13A11 a A13A11 a A13

By Elson de Belém
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Três livros
Porque a mágicaPorque a mágicaPorque a mágicaPorque a mágicaPorque a mágica
doida dos saltosdoida dos saltosdoida dos saltosdoida dos saltosdoida dos saltos
nos trapéziosnos trapéziosnos trapéziosnos trapéziosnos trapézios
da leitura seda leitura seda leitura seda leitura seda leitura se
materializamaterializamaterializamaterializamaterializa

Antonio Lobo
Antunes disse
 certa vez, nu-

ma coletiva de im-
prensa da qual pude
participar, em Paraty,
que ler livros de ami-
gos é como pular de
um trapézio - porque
a gente nunca sabe o
que vai encontrar do
outro lado. Se o livro for bom, lá
estará a barra de ferro lançada
pelo amigo, boiando no ar a nos
esperar em segurança. Quando
o livro é ruim, resta apenas o abis-
mo do salto vazio a nos gelar a
espinha enquanto, em queda
quase que livre, nos esforçamos
a acreditar que ao menos a rede
da vida, lá embaixo, estará pron-
ta e firme para nos salvar.

Fingindo para mim mesmo
- mas só fingindo, de verdade -
que não sabia o que iria encon-
trar na outra margem do trapé-
zio da leitura que se anunciava
no picadeiro da minha curiosi-
dade, ao rufar das caixas em ex-
pectativa e ao tonitruar das cor-
netas circenses da ansiedade,
saltei por três vezes na última sex-
ta, dia 9 - após a derrota (mere-
cida) da seleção (picanha) de
ouro do Brasil - e voei (evoé!) em
busca aérea sob a lona do circo
da vida, pronto para alcançar
com mãos firmes a barra de fer-

ro do lançamento de li-
vros de três amigos no-
vos de tão velhos (ou
velhos de tão novos)
aqui de Piracicaba:
Tito Kehl, Maria Rita
Kehl e Fábio Casemiro.

Já no primeiro sal-
to, me lancei para o li-
vro de Casemiro - que
tem um dos títulos mais

legais que já vi nos últimos tem-
pos: "Poemas a lápis para um Ho-
mem Morto". Que baita inveja de
não ter pensado nesse título antes
do autor (para por num livro meu
que não existe). Escrito pratica-
mente ao longo da pandemia e em
meio ao desgoverno do pandemô-
nio que (graças aos deuses, às deu-
sas e aos diabos e diabas que o car-
reguem) está a poucos dias de che-
gar ao fim, o livro de Fábio Case-
miro (talvez o homem morto mais
vivinho da Silva que eu conheço)
reúne poemas que devem (como
sugere o próprio poeta) ser lidos
enquanto se ouve uma "playlist"
(disponível no livro por meio de
um QR Code) feita pelo autor a
partir da trilha sonora do filme
"Dead Man" (outra baita ideia que
me põe a ter certeza da minha in-
capacidade - enquanto respondo
a minha própria pergunta: por que
é que eu não pensei nisso antes?).

Meu outro salto no trapézio
(também) só poderia ser dos me-

Alê Bragion

lhores e mais vistosos: "Diários -
1935-1936", de Eunice Penna Kehl.
Preparados para publicação pela
psicanalista, jornalista e escritora
Maria Rita Kehl - neta de Eunice e
autora do posfácio que acompa-
nha o livro - esse diário me levou
sem que eu percebesse para a ou-
tra ponta do picadeiro enquanto o
lia (e ainda o estou lendo, porque
trata-se de um catatauzão de qua-
se 400 páginas), me pondo sur-
preso e muito interessado pelos
apontamentos e registros pessoais
de Eunice - figura, para mim (e
acho que para o grande público),
até então completamente desco-
nhecida. Confesso que sou um
apaixonado por diários. Não por-
que piamente acredite neles, mas
porque registram -a meu ver - o
que seus autores queriam que fi-
casse registrado à posteridade,
enquanto se inscrevem na vida
de seus leitores como o aflora-
mento de um tempo e de percep-
ções que são, em verdade (eu
acho) reveladores reflexos do in-
consciente. E o diário de Eunice
(também acho) não é diferente.

No último salto, saltei para

dentro do amor - e de outras coi-
sas - no livro feito declaração
amorosa de Tito Kehl a Rita He-
lena, intitulado "O Amor, entre
outras Coisas". Que belo salto
pude dar! Tito (que eu sempre
achei que se chamava "Lao" -
como o sábio chinês - e descobri
há pouco que se chama Luís) ar-
quitetou - como arquiteto que o é
- o amor em declaração honesta,
corajosa e, claro, poética (entre-
meada por fotos líricas e de uma
nostalgia que, aos poucos, vai nos
enganando que também é nos-
sa). Como não destacar os ver-
sos: "Não me importa ser confu-
so: sou roca e fuso/e, do que
teço, só conheço o fio/do palmo
que uso". E ainda: "No cubismo
art-nouveau/do teu abraço/já
não sei o que sinto/nem o que
passo/. No vórtex místico do nos-
so enlace/tudo é o teu corpo/
tudo é tua face". Lindo.

Três livros. Três saltos. Três
presentes: "tapete mágico que me
leva no seu voo leve sobre a cida-
de sonolenta na tarde desse do-
mingo, quando tudo parece estar
tão distante" - como escreveu Tito
Kehl eu seu livro. Evoemos! Por-
que a mágica doida dos saltos nos
trapézios da leitura se materiali-
za, sim, na delícia desses livros.

———
Alê Bragion, cronista des-
te matutino desde 2017
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Sergio O. Moraes

Uma expressão
comum, "um
peso, duas me-

didas", quando que-
remos dizer que al-
guém agiu ou age di-
ferentemente depen-
dendo da "cara do ci-
dadão". "Um peso,
duas medidas", o problema, a di-
ficuldade pode ser a mesma, mas
é mais pesado para mim, sou eu
que sofro mais, algo assim.

No nosso país, mas não ex-
clusivamente, parece que vivemos
o extremo desse sentimento. Não
é só a "cara do cidadão", é a cor
da pele, a sexualidade, a opção re-
ligiosa, a origem e segue. O dife-
rente é motivo para a balança pen-
der para mais ou para menos e,
pior, eu sou o padrão, a medida de
todas as coisas, baita pretensão!
Com uma tranquilidade que pode
chegar à agressão física - ou pior -
julgo, condeno e executo a pena.

Para resumir, vou chamar de
"coerência": colocar-me no lugar
do outro e ver se meu "veredito"
seria o mesmo. Um exemplo local:
a Moção No. 201/2022 da Câma-
ra Municipal, que tratou do repú-
dio aos "atos contrários ao Estado
de Direito" perpetrados pelo se-
nhor Ministro Alexandre de Mo-
raes (não vou discutir aqui a "qua-
lidade" dos "considerandos", nem
o mérito, que merecem artigo ex-
clusivo). O que interessa para tra-
tar da coerência são as perguntas:
será que os atos criminosos que
estão sendo cometidos pelos gol-
pistas não são contrários ao Esta-
do de Direito? Não merecem eles
moção de repúdio? Quantas vezes
não ouvimos manifestações con-
trárias à quarentena motivada
pela pandemia, por serem "anti-
democráticas" e ferirem o direi-
to de ir e vir, embora alicerçadas
até na Organização Mundial da
Saúde, além dos especialistas lo-
cais? E os bloqueios nas estra-
das agora são democráticos?
Alguma moção de repúdio? Um
peso, duas medidas. Incoerência.

O P.R. 8/22 que pretendia
ampliar o que já estava previsto
para o interior da Câmara no in-
ciso VI do Artigo 31, "quanto à
Polícia Interna", para o exterior,
basicamente e justificando o pe-
dido de aprovação baseado no
comportamento indefensável de
alguns (eram dois os pretensos
agressores), felizmente o bom
senso da maioria impediu que
manifestações populares no en-
torno da Câmara fossem cercea-
das. No dia em que escrevo este

texto, leu neste matu-
tino sobre o transtor-
no que acampados em
frente ao T.G. estão cau-
sando aos professores,
estudantes e funcioná-
rios da E.E. João Gui-
dotti, "que à noite so-
frem ameaças e não po-
dem circular em uma
das ruas". E aí? Não é

excesso? Não merece repúdio?

Os exemplos da nossa incoe-
rência poderiam seguir nas per-
guntas que deveríamos nos fazer.
E se fossem sem-teto ocupando
estradas? E se fossem moradores
da periferia protestando contra
mais uma matança? E se fossem...?
Alguém ignora as respostas? Há
que ler "M: O Filho do Século", de
Antonio Scurati, sobre a ascensão
do fascismo na Itália, atualidade
terrível. Os ingredientes: trapaças,
o medo a ser trocado pelo ódio:
"Às vezes, como em Ferrara, basta
uma colheita ruim para difundir
o pânico. Que coisa maravilhosa é
o pânico, essa parteira da histó-
ria! Cesare Rossi repete o tempo
todo que esse pode justamente ser
o milagroso escambo deles: o ódio
em troca do medo" (pág.293).

O ódio em troca do medo,
medo da "mamadeira de...", do
"kit gay", "minorias", urnas ele-
trônicas e segue a lista. A "Grande
Mentira", como chamou o líder
nazista em seu livro - não os no-
mearei. Uma mentira tão absur-
da, sem medida, que não concebe-
mos a possibilidade de que alguém
"possa ter a ousadia de distorcer
a verdade de modo tão infame",
portanto deve ser verdade. Ouvi-
rei a exaustão: "Uma mentira dita
mil vezes torna-se verdade," disse
Joseph Goebbels, ministro da pro-
paganda do nazismo. Pronto.

Tenho que buscar a coerên-
cia se pretendo ser minimamen-
te justo, defender o direito à ex-
pressão sem agressão de qual-
quer natureza e sem mentiras e
tenho que estudar a História,
porque tudo isso já aconteceu, e
não, não vale a pena ver de novo.

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico, professor apo-
sentado da Esalq/USP

Não vale a pena ver de novo

A flexibilização municipal da REURB
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Rui Cassavia Filho

ARegularização
Fundiária Urba-
 na, Lei Federal

13.465/17, determina
que "Ficam instituí-
das no território na-
cional normas gerais
e procedimentos apli-
cáveis à Regularização
Fundiária Urbana (Reurb), a
qual abrange medidas jurídicas,
urbanísticas, ambientais e soci-
ais destinadas à incorporação
dos núcleos urbanos informais ao
ordenamento territorial urbano e
à titulação de seus ocupantes."

Pois bem, as "medidas jurí-
dicas" implicam no Direito das
Coisas, da Família, do Tributá-
rio, do Urbanístico, e, especial-
mente do Direito Administrativo
onde o poder público detém o po-
der de polícia sobre o solo urba-
no, além de outros direitos civis.

Essas medidas em seu todo
deverão nortear o direito da pro-
priedade, através da legitimação
fundiária e da posse, que deve-
rão permitir sua titularidade.

Para se alcançar a legitima-
ção, seja fundiária ou da pos-
se, deverão ser apresentadas
soluções jurídicas eficazes tra-
zidas ao bojo de "estudos de
desconformidades jurídicas"
que deverão ser  norteadas
quando do saneamento do pro-
cesso de regularização fundiária.

Especialmente, quando se
diz respeito ao "Contrato de Ga-
veta', normalmente usados pela
população em geral, com total
desrespeito à legitimidade, seja
fundiária ou de posse, às tran-
sações imobiliárias legítimas em
atenção às normas legais, nota-
damente à lei 6.766/79, qual de-
termina o parcelamento do solo ur-
bano em todo território nacional.

Essa é uma "situação muito
comum, é a compra e venda de
um imóvel irregular, ou seja,
que não tem escritura ou regis-
tro em matrícula no nome do
vendedor, e este faz um contrato
de gaveta vendendo o imóvel."

 E, assim se o contrato de ga-
veta é feito às escondidas, por ób-
vio ele não poderá produzir efei-
tos perante terceiros. Por exemplo,
não é possível que o banco financi-
ador do imóvel assuma qualquer
responsabilidade por um contra-
to do qual ele não participou."

Havendo parcela-
mento do solo irregu-
lar, ou seja, um lote-
amento ou desmem-
bramento sem regis-
tro e licença de insta-
lação pela Adminis-
tração Públ ica,  e ,
acompanhado por um
"contrato de gaveta",
aquele ilegítimo e ile-

gal, configura-se crime, como
estabelece a lei 6.766/79.

Um "contrato de gaveta" não
produz o efeito da posse, nem da
legitimação da posse, e muito me-
nos a da legitimação fundiária,
como determina a lei 13.465/17 em:

Art. 23. A legitimação fundi-
ária constitui forma originária de
aquisição do direito real de pro-
priedade conferido por ato do po-
der público, exclusivamente no
âmbito da Reurb, àquele que de-
tiver em área pública ou possuir
em área privada, como sua, uni-
dade imobiliária com destinação
urbana, integrante de núcleo ur-
bano informal consolidado exis-
tente em 22 de dezembro de 2016.

Art. 25. A legitimação de
posse, instrumento de uso ex-
clusivo para fins de regulariza-
ção fundiária, constitui ato do
poder público destinado a con-
ferir título, por meio do qual
fica reconhecida a posse de imó-
vel objeto da Reurb, com a iden-
tificação de seus ocupantes, do
tempo da ocupação e da natu-
reza da posse, o qual é conver-
sível em direito real de proprie-
dade, na forma desta Lei.

ESTABELECE O NOVO
CÓDIGO CIVIL: "Art. 1.196.
Considera-se possuidor todo aque-
le que tem de fato o exercício, ple-
no ou não, de algum dos pode-
res inerentes à propriedade. ...

... Art. 1.204. Adquire-se a
posse desde o momento em que
se torna possível o exercício, em
nome próprio, de qualquer dos
poderes inerentes à propriedade."

Assim, o reconhecimento de
"qualquer documento compro-
batório" do ocupante através do
"contrato de gaveta"; está sob
pena de inconstitucionalidade
de ato normativo municipal.

 E , dar aceite e atestar com
ato administrativo "como sua,
unidade imobiliária com destina-
ção urbana, integrante de núcleo
urbano informal consolidado exis-
tente em 22 de dezembro de 2016",

e, ainda, muito menos "com a iden-
tificação de seus ocupantes, do
tempo da ocupação e da natureza
da posse", é improbidade, qual "vi-
olam a probidade na organização
do Estado e no exercício de suas
funções e a integridade do patri-

mônio público e social dos Pode-
res Executivo, Legislativo e Judi-
ciário, bem como da administra-
ção direta e indireta, no âmbito
da União, dos Estados, dos Mu-
nicípios e do Distrito Federal."

Ao aprovar o PL 13/2022 da
Câmara Municipal de Piracicaba,
a flexibilização municipal da
REURB, permitirá "abrir a portei-
ra para legalização dos loteamen-
tos clandestinos" penalizando
àqueles que originaram loteamen-
tos legais e penalizando a Admi-
nistração Pública na implantação
de toda a infraestrutura urbana
de responsabilidade dos empre-
endedores e dos proprietários.

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária

Joseph Goebbels influencia em Piracicaba
José Osmir
Bertazzoni

OMunicípio de
Piracicaba ajui-
zou dissídio co-

letivo de greve com
pedido de tutela pro-
visória de urgência,
em que no mérito re-
quereu a declaração
da ilegalidade da greve com o
retorno dos servidores, sob
pena de multa de R$ 50.000,00
diárias, com responsabilidade
solidária dos servidores (...)

"Uma mentira contada cen-
tenas de vezes tona-se uma ver-
dade" afirmava Goebbels.

Antes de se adentrar ao mé-
rito (na causa ou razão); o Sin-
dicato, por seu departamento ju-
rídico, sustentou em preliminar
ausência de condições específi-
cas do dissídio coletivo de greve
e requereu a extinção da ação o
que foi acolhido por unanimida-
de no Judiciário Paulista.

Esse processo nunca existiu
para o universo jurídico, ele foi
inepto, não produziu resultados
ou decisão e suas decisões ante-
riores cautelares invalidadas.

O dissídio coletivo
foi ajuizado unilateral-
mente, sendo certo que
o réu (sindicato) tentou
exaustivamente negoci-
ar de forma coletiva.
Esse entendimento de-
corre da inteligência do
art. 114, §2º, da CRFB,
cuja constitucionalida-
de foi ratificada pelo

STF ao julgar improcedentes as
ADI's 3392, 3423, 3431, 3432 e
3520, a fim de incentivar os meios
alternativos de solução, ainda que
em meio à greve, que é um meio
constitucionalmente legítimo.

O dissídio foi ajuizado de for-
ma unilateral pelo município já que
o sindicato réu tentou negociar e
não deflagrou greve ilegítima e
sim legítima, o processo foi extin-
to sem a resolução do mérito, nos
termos do art. 485, IV, do CPC.

Erro material ocorreu na pu-
blicação do acórdão pelo Tribunal
de Justiça de São Paulo na ementa
e deve ser corrigido em embargos
de declaração: "DISSÍDIO COLE-
TIVO Ajuizamento pelo Município
de Piracicaba em face do Sindicato
dos Trabalhadores Municipais de
Piracicaba 'Ausência do requisito

O dissídio coletivoO dissídio coletivoO dissídio coletivoO dissídio coletivoO dissídio coletivo
foi ajuizadofoi ajuizadofoi ajuizadofoi ajuizadofoi ajuizado
unilateralmente,unilateralmente,unilateralmente,unilateralmente,unilateralmente,
sendo certosendo certosendo certosendo certosendo certo
que o réuque o réuque o réuque o réuque o réu
(sindicato) tentou(sindicato) tentou(sindicato) tentou(sindicato) tentou(sindicato) tentou
exaustivamenteexaustivamenteexaustivamenteexaustivamenteexaustivamente
negociar denegociar denegociar denegociar denegociar de
forma coletivaforma coletivaforma coletivaforma coletivaforma coletiva

do 'comum acordo' previsto no §
2º do artigo 114 da Constituição
Federal Falta de requisito essenci-
al à propositura - Preliminar aco-
lhida Carência de ação reconheci-
da Direito do Município requeren-
te de não efetuar o pagamento aos
servidores públicos dos dias para-
dos, em vista da suspensão do con-
trato de trabalho, ressalvada a pos-
sibilidade de acordo vislumbrando
eventual compensação dos dias não
trabalhados Extinção do feito sem
resolução de mérito decretada".

Que pese o Colegiado Paulis-
ta possuir notável saber jurídico
equivocou-se. Nossa melhor dou-
trina se fundamenta e se justifi-
ca validando o epílogo do "Deci-
sum" (a recapitulação e o resumo
da ação; desfecho, fecho, final)

da decisão colegiada do Tribunal
de Justiça e não de um prefácio
erradamente apresentado.

Decisão: Diante do expos-
to, pela ausência de condição es-
pecífica de procedibilidade, jul-
ga-se extinto, sem resolução de
mérito, o presente Dissídio Co-
letivo de Greve, nos termos do
artigo 485, inciso VI, do Código
de Processo Civil - (Ademir de
Carvalho Benedito Relator).

"Ausência de condição especí-
fica de procedibilidade" significa
inepta, incabível, desqualificada, er-
rada, ou melhor, "nasceu morta".

Não precisamos de maiores
explicações. Em analogia para me-
lhorar a compreensão dos leitores:
Uma jovem ficou grávida, mas no
quarto mês o feto espontaneamen-
te abortou. Para o mundo jurídico
é da mesma forma, essa criança e
esse processo não vieram a vida e,
portanto, não surtiram efeitos ju-
rídicos e qualquer outra intepreta-
ção. Somente uma justificativa Go-
ebbelsliana (enganosa por gêni-
os da mentira e da ilusão) seria
contrário a verdade dos fatos.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado



NINGUÉM É
AMIGO DE NINGUÉM
Jair Bolsonaro foi parlamen-

tar por quase 30 anos.  Encer-
rando em 2022 seu mandato
como Presidente da República,
parece que só agora a ficha está
caindo. Na política não existe
amigo: ele aparece quando você
está no poder, e pode lhe dar algo
em troca. Bolsonaro, isolado, vê
traições acontecendo e amigos
indo embora. Ou melhor, mudan-
do de lado, simplesmente porque
o poder mudou de lado. Arthur
Lira e Rodrigo Pacheco seleciona-
ram 20 deputados e 13 senadores

para passear no Egito (COP27):
tudo de graça, pago com dinhei-
ro público. Em troca, ajuda-los
pelas reeleições na Câmara e no
Senado. Quem estará com Bolso-
naro quando ele apagar a luz?

PONTO FINAL
Segmento Pet só cresce. Por

isso, a nova loja (2) Coplaclana,
bonita, ampla e moderna (na
Cássio Padovani), nasce para
priorizar nossos fieis amigui-
nhos de quatro patas.  Estive-
mos lá para cumprimentar os
amigos Arnaldo Bortoletto e
José Coral. Boa sorte. Golaço!

Fotos: Divulgação

1- Populares simpáticos ao governo de Bolsonaro estão diariamente nas proximidades da escola João Guidotti,
e tem sido registrado conflito com a comunidade escolar. 2- Diante das denúncias que recebeu, a deputada
Professora Bebel protocolou requerimento na Alesp e está cobrando providências do secretário da Educação
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Bebel cobra providência contra a
perturbação à comunidade escolar
Deputada questiona o secretário da Educação se ele tem conhecimento
de que há um grupo de pessoas acampado próximo à escola estadual

Através do requerimento
659/2022, protocolado nesta se-
mana na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo, a depu-
tada estadual Professora Bebel
(PT) está questionando e cobran-
do providências do governo esta-
dual, mais precisamente do secre-
tário estadual da Educação, Hu-
bert Alquéres, com relação a per-
turbação provocada por “bolso-
naristas” à comunidade escolar
da E.E. João Guidotti, localizada
na rua Anhanguera, no bairro
Morumbi, em Piracicaba. No iní-
cio desta semana, assim que to-
mou conhecimento da situação, a
deputada, que também é presiden-
ta da Apeoesp (Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial de En-
sino do Estado de São Paulo), in-
clusive postou em suas redes soci-

ais nota de solidariedade à comu-
nidade escolar, lamentando o que
está ocorrendo, e enfatizando que
“a democracia é fundamental
para a reconstrução do Brasil”.

No requerimento, a deputa-
da Professora Bebel questiona o
secretário estadual da Educação
se ele tem conhecimento de que
há um grupo de pessoas acampa-
do em frente ao Tiro de Guerra
do Exército Brasileiro, situado
nas proximidades da Escola Es-
tadual João Guidotti, assim como
se chegou ao conhecimento dele
denúncia de que estaria havendo,
por parte desse grupo de pessoas,
defensoras do governo do presi-
dente Jair Bolsonaro, atitudes de
constrangimento em relação a
professores, funcionários e estu-
dantes desta escola estadual, so-
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bretudo no período noturno. Caso
já tenha conhecimento, a parla-
mentar quer saber que providên-
cias a Secretaria tomou ou preten-
de tomar a respeito do assunto?

A deputada e presidenta da
Apeoesp justifica o questionamen-
to contando que chegou ao conhe-
cimento do seu mandato parla-
mentar, por meio de informações
provenientes da comunidade da
Escola Estadual João Guidotti, que
não querem se identificar temen-
do represálias, de que um grupo
acampado em frente ao Tiro de
Guerra de Piracicaba estaria cons-
trangendo integrantes daquela
escola, inclusive impedindo a cir-
culação em determinado logra-
douro das proximidades. “De
acordo com uma das pessoas que
nos enviou tais informações, su-

postamente estaria havendo obs-
trução na entrada e saída da es-
cola, intimidação dos estudantes
e professores, sendo os fatos re-
gistrados por câmera do Municí-
pio localizada na esquina próxi-
ma ao acampamento”, enfatiza a
deputada no documento, lamen-
tando esse tipo de ocorrência.

De acordo com um professor
que prefere não ser identificado,
pais de alunos, inconformado com
a situação e constrangimento que
seus filhos, que são alunos da es-
cola, estão enfrentando diaria-
mente, chegaram inclusive a re-
gistrar boletim de ocorrência. Para
ele, a comunidade escolar tem se
sentindo constrangida e ameaça-
da e, infelizmente, até agora ne-
nhuma providência foi tomada
pelas autoridades competentes.
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Orquestra Juvenil apresenta
Recital Concerto de Natal

A Orquestra Juvenil do Proje-
to Jovens Músicos vai apresentar
hoje, 16, às 19 horas, no Auditório
da Associação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba (Acipi), o Reci-
tal Concerto de Natal. O Projeto
Jovens Músicos é realizado pelo
Ministério do Turismo e Associa-
ção Amigos da Música de Piraci-
caba (Ampi) por meio da Lei Fe-
deral de Incentivo à Cultura, com
patrocínio ouro da Caterpillar,
Supermercados Pague Menos,
Embramaco e Romi; patrocínio
prata da Stoller do Brasil, Painco
e Oji Papéis Especiais; patrocínio
bronze da Coplacana e Bom Peixe,
com apoio da Candura e Acipi.

O concerto sob a regência
do professor Jefferson Ribeiro
será a última apresentação do
ano da programação do projeto

A Orquestra Juvenil terá a regência do professor Jefferson Ribeiro

Divulgação

e promete emocionar com a per-
formance dos alunos e músicos
que compõem a orquestra.

Pela primeira vez se apresen-
tando na Acipi, o maestro Ander-
son de Oliveira, coordenador do
projeto, comenta sobre o concerto
de Natal que encerra a agenda de
2022. “A nossa retomada das ativi-
dades este ano foi extraordinária.
Realizamos muitos concertos, reci-
tais, trouxemos convidados e, prin-
cipalmente, continuamos na linha
da socioeducação por meio da arte,
com o ensino da música para crian-
ças e jovens de Piracicaba e região e,
encerrar o ano com uma nova par-
ceria, a da Acipi, é muito motivante
e coroa o sucesso do ano”, declarou.

Os ingressos gratuitos po-
dem ser reservados pelo site
www.projetojovensmusicos.org.br.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Esalq debate as oportunidades para
engajamento em políticas públicas

A Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP),
por meio da Comissão de Rela-
ções Institucionais (CRInst), rea-
lizou na manhã de ontem, 15, uma
ação denominada “Oportunida-
des de Ampliação e Engajamento
Docente em Políticas Públicas”.

O evento contou com fala ini-
cial do vice-diretor da Esalq e pre-
sidente da CRInst, professor João
Roberto Spotti Lopes. “Na univer-
sidade atuamos com geração de
conhecimento, formação de pesso-
as e extensão. E muitas dessas
ações podem auxiliar decisões em
esferas de governo. Por isso nas-
ceu esse evento, que tem como
proposta estruturar essas ações
na Esalq de forma estratégica”.

DESAFIOS – Na sequência,
o Quarto Titular da Cátedra Luiz
de Queiroz, professor Evaldo Fer-
reira Vilela, proferiu uma refle-
xão sobre políticas públicas e a
pesquisa: desafios e vulnerabili-
dades. Vilela comentou que nas
sociedades mais complexas, a ci-
ência está engajada ao desenvol-
vimento. “Nestes casos, a Ciência
está acoplada à economia para
gerar riqueza, mas na universida-
de ainda há um desconhecimento
sobre políticas públicas enquanto
algo diferente da politicagem”.

Segundo Vilela, as políticas
públicas devem, portanto, ser es-
truturadas enquanto instrumentos
de desenvolvimento do País. “É
necessário planejar, engajar e pra-
ticar governança a fim de gerar-
mos conhecimento de maneira que
este transborde para a inovação”.
Para Vilela, o alcance das políticas

públicas deve fomentar a pesquisa
básica que beneficie o país, arti-
culado à cadeia da inovação.

OFICINAS – Após a fala do
catedrático, os participantes reuni-
ram-se em Oficinas para coletar
contribuições sobre quatro temas:
1- Políticas públicas em atendimen-
to aos ODS; 2- Representação em
Câmaras/Comitês/Comissões jun-
to aos governos municipais, esta-
duais e federais; 3- Políticas pú-
blicas e os desafios estratégicos
de atuação da Esalq/USP; 4- Go-
vernança institucional: como a
Esalq/USP deve se organizar e
conduzir atividades nessa área?

FECHAMENTO – Após as
oficinas, foram apresentadas sín-
teses das oficinas, com os docen-
tes elencando apontamentos a se-
rem encaminhados à CRInst, ins-
tância realizadora do evento. En-
tre os fatores fundamentais para
a adoção de ações de engajamen-
to acerca das políticas públicas no
âmbito da Esalq, foram mencio-
nados a necessidade de uma polí-
tica institucional permanente, ini-
ciativas de valorização e represen-
tatividade, além de medidas que
explorem sinergias entre projetos
já existentes, que somados podem
potencializar a ação da Esalq na
formulação de políticas públicas.

Ao final dos trabalhos, os do-
centes Leandro Maria Gimenez e
Luciana Duque Silva, representan-
tes da CRInst, reforçaram a impor-
tância do evento como ato para
despertar a estruturação de um
processo contínuo na Esalq e de es-
timulação do corpo docente para a
ação em prol de políticas públicas.

CONSELHO
PARTICULAR
Realizada cerimônia de
posse da nova diretoria
do Conselho Particular -
Vila Rezende da Socieda-
de de São Vicente de
Paulo. O confrade Jair An-
tonio Novello passou o
cargo ao novo presidente,
confrade João Batista Al-
ves. Em seguida, houve
confraternização entre os
vicentinos. Na foto, da es-
querda para a direita: Jair
Antonio Novello, Luiz Hen-
rique Franzin, Graziela
Cantovicks, João Batista
Alves e Marcos Peres Lara.

Divulgação

É na família queÉ na família queÉ na família queÉ na família queÉ na família que
devem florescerdevem florescerdevem florescerdevem florescerdevem florescer
os sentimentosos sentimentosos sentimentosos sentimentosos sentimentos
mais ternos emais ternos emais ternos emais ternos emais ternos e
sublimes dosublimes dosublimes dosublimes dosublimes do
ser humanoser humanoser humanoser humanoser humano

Paiva Netto

Em 8 de dezembro
comemoramos,
 no Brasil, o Dia

Nacional da Família.
Na Declaração Uni-
versal dos Direitos
Humanos, no artigo
16, podemos ler: "A
família é o elemento
natural e fundamen-
tal da sociedade e tem direito à
proteção desta e do Estado".

Em nossos pensamentos diá-
rios, observemos sempre se esta-
mos dando o justo valor à família.
Um país melhor, mais feliz e, por
consequência, uma humanidade
equilibrada dependem dos núcle-
os familiares bem constituídos,
devidamente prestigiados por seus
integrantes e valorizados pela co-
munidade. A importância da fa-
mília transcende a compreensão
mais comum. Nela, a vida huma-
na encontra o seu refúgio, a exem-
plo da criança especial, que tem o
seu dia celebrado em 9 de dezem-
bro. É na família que devem flo-
rescer os sentimentos mais ternos
e sublimes do ser humano.

APOSTEMOS NAS FAMÍ-
LIAS - O ilustre Espírito dr. Adol-
fo Bezerra de Menezes Cavalcanti
(1831-1900), que foi prefeito da
cidade do Rio de Janeiro no tem-
po do Império, numa mensagem
por intermédio do Sensitivo Cris-
tão do Novo Mandamento Chico

Periotto, deu ênfase ao
nosso tema de hoje.
Peço-lhes a atenção
para suas palavras:

"A existência na
Terra é de luta - não
há outra denomina-
ção melhor -, mas a
tranquilidade de
Alma existe quando
vemos que as Forças
Benditas envolvem a

família e os casais, elevando-os
a patamares de compreensão,
buscando as sementes que ger-
minaram os frutos da semeadu-
ra, por intermédio dos filhos.

"Apostemos na ideia das famí-
lias unidas pelo Cristo de Deus.
Apostemos nisso. Que a palavra da
Boa Vontade de Deus possa fazer o
trabalho preponderante do Bem e
ser ouvida e seguida na Terra. (...)

"Falamos sobre a importân-
cia da egrégora familiar, assun-
to recorrente e sempre de neces-
sária abordagem, porque neces-
sitamos oferecer condições de se-
gurança, principalmente às mu-
lheres (na humanidade), às mu-
lheres esposas e às crianças, com
a parede, com a muralha dos
bons sentimentos e das boas
ações, fazendo descer sobre elas
a cachoeira espiritual de bons
fluidos que vem do Etéreo.

"Muitos casais e muitas famí-
lias se desfazem porque não se pre-
ocupam com o diálogo salutar,
com a compreensão mútua, enfim,

Dia Nacional da Família

com a presença do símbolo da uni-
dade familiar, cujos arroubos sem-
pre causam transtornos perigosos,
problemáticos e danos irrepará-
veis aos que postulam a sedimen-
tação da família no planeta Terra.

"Constituímos nossas vidas,
também no Etéreo, pelo espírito
de família que trazemos dos laços
aflorados e traduzidos em har-
monia e união advindos da ma-
téria. Somos mais felizes no Es-
paço quando encontramos o nos-
so verdadeiro Amor na Terra.

"Se Jesus aproximou, uniu e
fez com que frutificasse o Amor
por intermédio dos filhos, dos fe-
lizes filhos que desabrocham, te-
mos que trabalhar para suprir as
deficiências do cotidiano, da con-
vivência, do livre-arbítrio e de ra-
ciocínios que, às vezes, fogem do
verdadeiro prumo necessário ao
desenvolvimento da família. (...)

"Saibam que, na Pátria da
Verdade, não nos descuidamos
das lutas em que todos estão en-
volvidos no mundo. Mas quere-
mos ainda maior afinação dos
seres terrestres com seus Anjos
da Guarda. Não deixem vícios

humanos atingir seus Espíritos
nem suas famílias, principalmen-
te esses vícios que são fartamen-
te divulgados nas mídias. Desde
um simples cigarro, aparente-
mente inofensivo, às drogas, às
bebidas. Blindem, blindem suas
Almas. O corpo, o vaso físico que
todos recebem na encarnação
presente, é instrumento de Deus
emprestado, inclusive os órgãos
genitais, pois procriam, intera-
gem a energia do homem com a
da mulher para a evolução, a
continuidade na Terra".

Dr. Bezerra - muito conheci-
do também como "o Médico dos
Pobres" - continua vivo no Céu,
no Mundo Espiritual, como Espí-
rito, Anjo da Guarda, Nume Tute-
lar, enfim, há vários nomes que
definem a mesma condição de
prosseguir existindo. O princípio
de tolerância, que deve reger a
convivência em sociedade, nos ins-
pira este raciocínio: ainda que nem
todos acreditem na possibilidade
da Vida Eterna ou que exista diá-
logo entre Céu e Terra, hão de le-
var em consideração o conteúdo
da mensagem. É um texto sensa-
to e que merece reflexão. A segu-
rança material e, sobretudo, es-
piritual de nossas famílias signi-
fica a boa guarda de nós mesmos.

———
José de Paiva Netto, orna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Hyundai apresenta edição
especial do Novo HB20
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Catacacareco já recolheu mais
de 900 toneladas de móveis
Secretaria de Defesa do Meio Ambiente registrou mais de 10 mil solicitações neste ano

Maycon Barbon

Para solicitar, basta protocolar o pedido via SIP-156 e o caminhão irá até a residência, de forma gratuita

A Secretaria de Defesa do Meio
Ambiente (Sedema) já recolheu 955
toneladas de móveis e utensílios em
2022, por meio dos serviços do Ca-
tacacareco. As solicitações para re-
colha de material via Catacacareco
são feitas exclusivamente pelo SIP-
156. Neste ano, a Sedema registrou,
até o momento, 11.294 solicitações
e 90% delas foram executadas.

“O Catacacareco é um serviço
que oferecemos, gratuitamente,
com o objetivo de inibir o descarte
irregular de móveis e utensílios.
Ainda nos deparamos com casos
desses materiais jogados nas mar-
gens de rios e cursos d’água, em
áreas verdes e outros espaços pú-
blicos e, além de ser irregular, isso
prejudica o meio ambiente. Além
disso, muitas das solicitações que
recebemos não são atendidas pelo
Catacacareco, como recolha de resí-
duos e entulhos. Para isso, temos os
ecopontos, que são espaços estrate-
gicamente localizados e exclusivos
para esses fins”, explica o titular da
Sedema, Alex Gama Salvaia.

Cacareco é nome dado aos
móveis e utensílios, como, por exem-
plo, fogão, geladeira, guarda-roupa,
sofá, mesa, cadeira, tanque de lavar

roupa. Para descartá-los, basta pro-
tocolar o pedido via SIP-156 e o cami-
nhão irá até a residência para reco-
lhê-los, sem custo nenhum. Todo o
material recolhido é encaminhado
para a Ambiental, empresa tercei-
rizada, que realiza a destinação
correta de acordo com cada item.

Resíduos materiais de cons-
trução civil, restos de jardina-
gem (podas e cortes de árvores),
louças tipo vaso sanitário e pia,
e madeira não são recolhidos
pelo Catacacareco. Nesse caso, so-
mente os ecopontos podem rece-
ber. Mais informações sobre os

ecopontos podem ser conferidas
em https://sedema.wixsite.com/
sedema/ecopontos. Vale ressal-
tar que o descarte irregular de
resíduos pode resultar em mul-
ta, detenção ou reclusão, confor-
me previsto na Lei de Crimes
Ambientais (Lei nº 9.605/98).

Líder de vendas entre carros
de passeio ao longo do ano, o Novo
Hyundai HB20 ganha edição espe-
cial que será oferecida em quatro
diferentes versões – nas carroceri-
as hatch e sedã, com motor 1.0l
aspirado e câmbio manual ou 1.0l
T-GDi e câmbio automático. O mo-
delo, disponível nas concessionári-
as desde esta última quarta-feira
(14), chega com novidades tanto na
parte externa quanto interna, prin-
cipalmente na lista de equipamen-
tos de conforto e conveniência.

“Os números vêm mostran-
do como o Novo Hyundai HB20
foi bem aceito, consolidando-se
ainda mais como um sucesso de
vendas no mercado nacional. An-
tes de encerrarmos 2022, ano em
que a Hyundai completa 10 anos
de Brasil, temos a oportunidade
de oferecer uma edição especial
desse modelo icônico, em linha
com a tradição da Hyundai de
sempre oferecer mais conteúdo,
em diferentes faixas de preço,
reunindo o que há de mais sofis-
ticado em conforto, conveniência
e segurança”, afirma Angel Mar-
tinez, vice-presidente de Vendas,
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No design do Novo Hyundai HB20 Edição Especial, os destaques
ficam por conta dos faróis com projetor e DRL em LED

Pós-Vendas e Desenvolvimento da
Rede da Hyundai Motor Brasil.

No design do Novo Hyundai
HB20 Edição Especial, os destaques
ficam por conta dos faróis com pro-
jetor e DRL em LED, o painel de
instrumentos digital e interativo
Supervision Cluster e a chave pre-
sencial Smart Key. Nas versões tur-
bo, estão incluídos o sistema de
partida remota do motor pela cha-
ve e, no caso do sedã, a funcionali-
dade Smart Trunk, que permite a
abertura do porta-malas por apro-
ximação. Alerta de presença no
banco traseiro, vidros elétricos com
função one touch, volante com re-
gulagem de altura e profundidade
e iluminação no porta-luvas com-
pletam a lista de itens adicionados.
Os modelos hatch e sedã serão ofe-
recidos nas cores sólidas Preto Onix
e Branco Atlas, nas metálicas
Prata Sand, Prata Brisk e Cinza
Silk, e na perolizada Azul Sapphire.

O Novo Hyundai HB20 Edição
Especial está posicionado acima da
versão Limited, para os veículos
equipados com câmbio manual, e
acima da configuração Comfort,
quando com câmbio automático.
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Prefeitura acompanha situação
de famílias atingidas por incêndio

Guilherme Valdanha

Incêndio, que teve início às 7h20 da manhã de ontem, 15,
destruiu seis barracos, deixando dez pessoas desabrigadas

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio de força-tarefa que reúne a
Secretaria de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads) e a Defe-
sa Civil, acompanha, desde a ma-
nhã de ontem, 15, as famílias atin-
gidas por incêndio na comunidade
Frederico, região do bairro Bosques
do Lenheiro. O incêndio, que teve
início por volta das 7h20, destruiu
seis barracos, deixando dez pessoas
desabrigadas, incluindo um bebê de
cinco meses; ele e a mãe não esta-
vam no local na hora do incêndio.

O Corpo de Bombeiros aten-
deu a ocorrência e controlou o
fogo às 9h20. A Defesa Civil
acompanhou o atendimento e in-
terditou a área. A Polícia Militar
foi acionada e esteve no local.

Entre as dez pessoas, um ho-
mem de 42 anos sofreu queima-
duras e foi socorrido, sendo en-
caminhado para o Hospital dos
Fornecedores de Cana. De acor-
do com a Secretaria de Saúde, o
estado de saúde da vítima é es-
tável: ele está consciente, orien-
tado e sob observação médica.

Equipes da Smads estão no
local, desde a manhã, acompa-
nhando a situação das famíli-
as, realizando cadastros e for-
necendo orientações. De acor-
do com a pasta, todos os atingi-
dos deixaram o local e estão em
casas de familiares. A Defesa Ci-
vil, com apoio de outras secre-
tarias municipais, deve fazer a
limpeza do local amanhã, 16/12.
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Raízen divulga 115 vagas para
curso para operação de trator

A Raízen abriu 115 vagas
para o curso de operador(a) de
trator nas cidades de Brotas (SP),
Igaraçu do Tietê (SP), Torrinha
(SP) e Santa Maria da Serra (SP).
A formação é gratuita e as inscri-
ções vão até quarta-feira, 21. As
inscrições podem ser feitas no
www.raizen.com.br. Candidatos
residentes em Barra Bonita tam-
bém podem se inscrever para va-
gas disponíveis em Igaraçu do Tie-
tê, que conta ainda com 25 vagas
afirmativas reservadas para mu-
lheres. As demais turmas serão
mistas, para homens e mulheres.

Para participar do processo

seletivo é necessário ter ensino
fundamental completo e Carteira
Nacional de Habilitação (CNH)
na categoria C (em caso de vagas
não preenchidas nessa categoria,
serão avaliados candidatos habi-
litados na categoria B). Com car-
ga horária de 80 horas, as aulas
teóricas e práticas devem come-
çar no início de janeiro, e a capa-
citação levará de 10 a 20 dias.

A iniciativa faz parte das es-
tratégias de impacto social da Ra-
ízen, visando contribuir para a
evolução de indicadores socioe-
conômicos e de trabalho nos ter-
ritórios em que a empresa atua.

O vereador André Bandeira
(PSDB) esteve, quarta-feira (14),
na Diocese de Piracicaba, onde foi
recebido pelo representante do Bis-
po Diocesano, Padre Wanderley
Calça. A visita aconteceu em vir-
tude da Campanha “Natal Sem
Fome”, fruto da parceria do Gabi-
nete do parlamentar com as em-
presas Grupo All Net, CIEE, CNA
Idiomas, Drogal e Microcamp.

A ação também é realizada
pelo Fórum Municipal Permanen-
te de Educação Financeira, Em-
preendedorismo e Empregabilida-
de, e aconteceu durante o mês de
novembro e dezembro, com doa-
ções de alimentos não perecíveis
e produtos de higiene arrecada-
dos e destinadas ao Conselho
Central dos Vicentinos Norte da
Diocese de Piracicaba, no ato re-
presentado pelo Presidente do
Conselho Sr. João Batista Alves.

Os vicentinos atendem mais
de mil e quinhentas famílias em
Piracicaba por meio da ação vo-
luntária de homens e mulheres
católicos que “se dedicam a levar o
pão a quem tem fome e o conforto
espiritual aos que estão à margem
da sociedade”, como definiu João
Batista Alves, presidente do Conse-
lho Central Norte de Piracicaba.
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Vereador acompanha entrega de mantimentos da campanha

André Bandeira (PSDB) participou da entrega de donativos na quarta-feira (14)

“Eles estão em Piracicaba des-
de 1888, quando foi fundada a
Conferência Santo Antônio. Ela re-
sistiu ao tempo e seus atuais mem-
bros se reúnem até hoje. Chamamos
de conferência um grupo de amigos
(as) com mínimo de 7 e máximo de
15 pessoas, que se encontram sema-
nalmente para discutir como auxili-
ar e promover as famílias. Em Pira-

cicaba e região temos cerca de 90
conferências, 750 voluntários (ho-
mens e mulheres) divididos entre
dois Conselhos Centrais; CC Pi-
racicaba fundado em 1947, e CC
Norte de Piracicaba, em 1999, como
um desmembramento do pri-
meiro”, comentou o presidente.

Na ocasião, André Bandeira
ressaltou a importância de ajudar

Autora de mais de 20 livros,
professora, designer e artista au-
diovisual, a carioca Paula Valé-
ria Andrade estará no anfitea-
tro da Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto
hoje, 16, às 19h, para o lança-
mento da Trilogia Poética Urba-
na, uma série de três livros pro-
duzidos ao longo de 17 anos so-
bre sua produção e os desdobra-
mentos artísticos em meios digi-
tais. A entrada é gratuita e a re-
alização é da Prefeitura Munici-
pal de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria da Ação Cultural (Semac).
No evento, Paula Valéria apresen-
tará as obras por meio de exibição
de um videobook e pílulas sono-
ras, além de atender o público em
uma sessão de autógrafos.

A Trilogia Poética Urbana é
composta pelas obras Íris Digital
(2005), A Pandemia da Invisibi-
lidade do Ser (2019) e Cosmopoli-
náufragos, que chega ao merca-
do editorial neste fim de 2022.

As duas primeiras partes da
trilogia foram lançadas em for-
mato físico e em audiobook, com
pílulas poéticas compostas por
músicas e ruídos e interpreta-
ção poética do ator Fernando
Alves Pinto. Já o mais recente,
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Escritora lança Trilogia Poética Urbana
Divulgação

Paula é poeta, escritora, professora, designer e artista audiovisual

Cosmopolináufragos, saiu tan-
to em livro como em videobook.

Como explica a autora, a tri-
logia apresenta novas lingua-
gens no campo híbrido da litera-
tura, audiovisual, sonoridade e
arte contemporânea. Neste tra-
balho de quase duas décadas,
Paula Valéria apresenta uma
metalinguagem autoral, que ela
denomina de poética ‘verbivoco-

visual’, que é a união de poesia,
fotografia, vídeo,performance,
sonoridade, imagem e verbo.

“Penso a trilogia dos livros
como um projeto provocador, de
mix-media e transmídia como
um todo, com fusões de supor-
tes tecnológicos para as múlti-
plas linguagens poéticas experi-
mentadas num mesmo tema, a
partir dos livros impressos”, co-

menta Paula Valéria, que atual-
mente reside na capital paulista.

AUTORA – Paula Valéria
Andrade é poeta, escritora, profes-
sora, designer e artista audiovisu-
al. Nasceu no Rio de Janeiro e atu-
almente vive em São Paulo. Já pu-
blicou diversas poesias e tem am-
plo trabalho de arte-educação, com
livros didáticos e literatura infan-
til. Recebeu prêmios literários na
Itália, Portugal, EUA, Alemanha, e
brasileiros, como Jabuti, da UBE,
via ProAC Poesia SP, o Premio
Guarulhos de Literatura e da
APCA. Recebeu, este ano, o Prêmio
Histórico de Realização Em Litera-
tura ProAC LAB SP. Paula é ainda
criadora e organizadora, desde
2017, do coletivo Feminino Infinito.

SERVIÇO
Lançamento da Trilogia Poé-
tica Urbana, da escritora Pau-
la Valéria. Hoje, 16, às 19h.
No Anfiteatro Alceu Maynard
Araújo, da Biblioteca Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto (rua do Vergueiro, 145,
Centro). Entrada gratuita. Clas-
sificação indicativa: 14 anos
Informações: (19) 3433-3674.
Próximas exibições serão di-
vulgadas nas redes sociais da
@bibliotecadepiracicaba.

ao próximo e a colaboração das
empresas parceiras “que nos apoi-
aram tanto em outras ações, du-
rante todo o ano, quanto agora,
nessa ação “Natal sem Fome”. A
doação é um grande ato de amor, e
este cuidado é uma forma de ter
empatia e respeito ao próximo. As
mãos que ajudam nunca ficam va-
zias”, ressaltou o parlamentar.

Divulgação
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Prêmio destaca projetos
com mulheres e idosos
Iniciativa do vereador Paulo Camolesi (PDT), solenidade aconteceu na
noite desta quarta-feira, 14, no Salão Nobre “Helly de Campos Melges”
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Conespi aposta no
fortalecimento do MTb

Iniciativa do vereador Paulo
Camolesi (PDT), a solenidade de
entrega do Prêmio Madre Tereza
de Calcutá de Direitos Humanos,
na noite desta quarta-feira, 14, no
Salão Nobre “Helly de Campos
Melges”, da Câmara Municipal de
Piracicaba, destacou a atuação do
projeto Heroica - Mulheres Por
Inteiro e pela ação voluntária
para confecção e entrega de pró-
teses dentárias para idosos em
situação de vulnerabilidade.

“Madre Tereza operou verda-
deiros milagres em prol dos ne-
cessitados, olhando essas pesso-
as com solidariedade e como se-
res humanos, por isso, até hoje
ela é um exemplo a ser seguido”,
destacou Camolesi, ao lembrar da
importância da personalidade
que dá o nome do prêmio que atua
voltado para ações da defesa dos
direitos humanos. “O importante
é que a gente plante, pensando
apenas naquele que está acima
de nós, o ser supremo, Deus,
para que ele possa fazer a colhei-
ta”, acrescentou o parlamentar.

HEROICA - Receberam o
prêmio pelo projeto Heroica - Mu-
lheres Por Inteiro, a advogada Si-
mone Seghese de Toledo, e a psi-
cóloga Thais Seghese de Toledo,
mãe e filha que buscam transfor-
mar a vida de outras mulheres.
“A gente faz uma batalha diária,
porém muitas vezes, vendo as no-
tícias, a gente acha que é vão, mas

quando a gente recebe um reco-
nhecimento como esse, isso nos
dá incentivo”, aponta Simone.

Ela lembrou que decidiu, em
1995, quando estava grávida de
Thais, “fazer algo pelas mulhe-
res”, quando via os dados de vi-
olência naquela época. “Infeliz-
mente, pouco mudou, o que mos-
tra que o nosso trabalho é difí-
cil”, acrescentou, ao destacar
que, depois da pandemia, a cau-
sa enfrenta um retrocesso.

Durante a solenidade, Simo-
ne apresentou dados sobre a vio-
lência contra as mulheres e entre-
gou para a secretária municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial (Smads0, Euclidia Fioravan-
te, um estudo que identifica quais
regiões da cidade estão mais vul-
neráveis em relação à violência
contra as mulheres. “O objetivo é
que as ações do poder público pos-
sam ser mais efetivas”, destacou.

Simone também detalhou que
o projeto Heroica – que conta, ain-
da, com a psicóloga Elen Sicolin
Contro, que não pode participar da
solenidade – atua em duas fren-
tes, uma voltada à orientação ju-
rídica das mulheres, e outra fo-
cada nos aspectos psicológicos.

LAR DOS VELHINHOS -
Cirurgiões-dentistas, Monica Si-
moni Calile Franck e Gentil Calil
Chain foram homenageados pelo
projeto desenvolvido no Lar dos
Velhinhos, onde realizam ações

Solenidade de entrega do prêmio aconteceu na quarta-feira, 14

Davi Negri

para doação de próteses dentári-
as para os idosos em situação de
vulnerabilidade. “Por mais de 20
anos eu trabalho no Lar e posso
dizer que o trabalho é recíproco,
eu gosto dos idosos e eles gostam
de mim”, disse Monica, ao falar
em nome dos homenageados. Só
ela já entregou mais de 20 próte-
ses, realizou 320 extrações den-
tárias e outras 350 restaurações.
“O que emociona a gente é quan-
do você entrega a prótese, a hora
que eles olham e dão aquela ri-
sada de felicidade”, destaca.

A solenidade contou com a
participação da titular da Smads,
Euclidia Fioravante, do diretor so-

cial da Acipi, José Francisco Kail, e
do comandante do 10ºBPMI, Ale-
xandre Luiz Bergamasco, além de
ter sido acompanhada por amigos
e familiares dos homenageados.

PRÊMIO - O “Prêmio Madre
Tereza de Calcutá” foi instituído
pela resolução 10/1998, de autoria
do ex-vereador Antonio Osvaldo
Storel, e objetiva reconhecer e valo-
rizar o trabalho de pessoas e enti-
dades que lutam pela defesa dos
direitos humanos, incentivar ações
da sociedade civil pela conscienti-
zação e defesa dos direitos huma-
nos e firmar o compromisso do
Legislativo na defesa dos direitos
fundamentais dos seres humanos.

Com mais de 100 participan-
tes, o Road Show Itália no Interior
– Região de Piracicaba atingiu com
sucesso a proposta de trazer in-
formações sobre as relações co-
merciais entre Brasil e Itália. Rea-
lizado pela Câmara Italiana de
Comércio de São Paulo (Italcam),
no dia 6 de dezembro, no auditó-
rio da Acipi, o evento apresentou
caminhos para incentivar o comér-
cio bilateral entre os dois países.

Prestigiado pelo cônsul geral
da Itália em São Paulo, Domenico
Fornara e pelo prefeito de Piraci-
caba, Luciano Almeida, o Road
Show teve como anfitrião o vice-
presidente da Italcam, Mário Ba-
tista e também contou com as par-
ticipações do secretário de Desen-
volvimento Econômico Trabalho e
Turismo (Semdettur), José Luiz
Guidotti Júnior, do presidente da
Acipi, Marcelo Cançado, do vere-
ador Gustavo Pompeo, além de
empresários convidados, parcei-
ros e empresas expositoras.

Mário Batista apresentou da-
dos e informações para auxiliar
os participantes a entenderem as
relações já existentes e o potenci-
al de ampliação do comércio en-
tre Brasil e Itália. O vice-presiden-
te da Italcam comentou que os
imigrantes italianos fazem parte
da história brasileira e vice-versa.
“As diferenças culturais coexisti-
ram e coexistem até hoje em plena
harmonia, proporcionando parce-
rias de sucesso no segmento comer-
cial, cultural, gastronômico entre
outros. Piracicaba é um exemplo
desta relações harmoniosa”.

O especialista destacou a polí-
tica de união aduaneira da União
Europeia. “Essa é uma grande van-
tagem para aqueles que desejam
exportar para a Itália e procuram
rotas de expansão pelo velho conti-
nente. Os impostos de importação
são pagos uma vez, ao adentrar o
território europeu, não sendo ne-
cessário pagar taxas entre os paí-
ses que compõem o bloco”. Ele des-
tacou que mesmo o Brasil tendo
uma carga tributária mais comple-
xa, 972 empresas italianas possu-
em filiais em terras brasileiras.

Mário Batista informou que
na exportação para Europa entre
janeiro e abril de 2022, Minas Ge-
rais foi o estado brasileiro que
mais embarcou, somando cerca
de US$ 2,4 bilhões em mercado-
rias. “Logo em seguida tivemos
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Evento apresenta potencial de crescimento entre Brasil e Itália
Fotos: Divulgação

Marcelo Cançado, presidente da Acipi, recepcionou o consul Domenico Fornara,
juntamente com diretores e representantes da Italcam

São Paulo (US$ 2,3 bilhões), Rio
de Janeiro (US$ 1,5 bilhão), Mato
Grosso (US$ 1,3 bilhão) e Pará (US$
1,1 bilhão), fechando o ranking
dos cinco principais. Essa movi-
mentação soma um total de expor-
tação para a Europa de US$ 8,6”.

Para o prefeito Luciano Al-
meida, a realização do evento da
Italcam em Piracicaba é muito po-
sitiva. “A realidade multicultural
e a ambiência do município têm
atraído o investimento de gran-
des empresas do exterior. Além de
material humano qualificado, ofe-
recemos total apoio para receber
novos investimentos. Piracicaba
também chama a atenção de in-
vestidores pela qualidade de vida
que oferece aos seus moradores”.

Marcelo Cançado, presidente
da Acipi, reforçou ser uma honra
receber o evento que facilitou a in-
teração entre os empresários, au-
mentando assim a possibilidade de
negócios entre o município e a Itá-
lia. “O principal objetivo foi criar
novas oportunidades”, enfatizou.

José Luiz Guidotti Júnior,
secretário de Desenvolvimento
Econômico Trabalho e Turismo
(Semdettur), lembrou que a his-
tória do desenvolvimento econô-
mico de Piracicaba está intima-
mente ligada à presença de dois
imigrantes italianos, sendo eles
Pedro Morganti e o comendador
Mário Dedini. Ele frisou ainda que
o município está de portas aber-
tas para os investidores euro-
peus e que só nos últimos 2 anos
Piracicaba já captou R$ 5 bi-
lhões de investimentos, chegan-
do ao saldo positivo de 14 mil

vagas de emprego criadas com car-
teira assinada entre 2021 e 2022.

No encerramento, represen-
tantes das empresas Chiarottino &
Nicoletti Advogados e Ducati Cam-
pinas apresentaram experiências de
sucesso com apoio da Italcam.

Para a realização do Road
Show em Piracicaba, o Comitê de
Interiorização da Italcam contou
com os apoios da Acipi; Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo de
Piracicaba; Simespi (Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrôni-
co, Siderúrgicas e Fundições de Pi-
racicaba, Saltinho e Rio das Pe-
dras); Ribeiro, Franchi e Cançado

Advogados; Café Morro Grande,
Comites SP - Comitê dos Italianos
no Exterior (por meio da Comissão
Business e Fund Raising e da Co-
missão Interior) e Hub Piracicaba.

O hall do auditório da Acipi
também recebeu estandes das em-
presas Ducati Campinas, AGK Ne-
gócios Internacionais, Zucchetti,
Ventana Serra, KPMG e Pirelli.

MAIS INFORMAÇÕES –
As empresas interessadas em mais
detalhes sobre o trabalho da Ital-
cam no auxílio às relações comer-
ciais entre os dois países podem
entrar em contato pelo telefone (11)
4564.4702 ou enviar uma mensa-
gem para o perfil https://
www.instagram.com/italcam.sp/

Para o prefeito Luciano Almeida, a realização do
evento da Italcam em Piracicaba foi muito positiva

Dirigentes do Instituto Conespi durante discussão do futuro do
Ministério do Trabalho e sua importância para os trabalhadores

A diretoria executiva do Insti-
tuto Conespi (Conselho das Enti-
dades Sindicais de Piracicaba) co-
meçou a analisar nesta manhã o
relatório do grupo de transição do
governo do presidente eleito Luiz
Inácio Lula da Silva, principalmen-
te no que se refere aos trabalhado-
res e é unanimidade entre os diri-
gentes que haverá o fortalecimen-
to do Ministério do Trabalho e
Emprego, como instrumento de
defesa dos trabalhadores. O traba-
lho, coordenado pelo presidente do
Instituto Conespi, Wagner da Sil-
veira, o Juca dos Metalúrgicos, foi
realizada na sede do Sindicato dos
Metalúrgicos de Piracicaba, e o ob-
jetivo é iniciar um trabalho na ci-
dade para estreitar ainda mais a
relação com o futuro governo.

O Instituto Conespi recebeu
com muita satisfação a decisão do
presidente eleito Lula de escolher
o  deputado federal eleito Luiz Ma-
rinho para ser o futuro ministro
da pasta do Trabalho. O Ministé-
rio do Trabalho foi extinto por Jair
Bolsonaro (PL) no primeiro ato de
seu governo, em 2019. Em 2021, a
pasta foi recriada para acomodar
Onyx Lorenzoni (PL-RS). “A vol-
ta do ministério do Trabalho é
uma reivindicação das centrais
sindicais, conforme documento
unitário da CONCLAT 2022, e
certamente, em muito irá contri-
buir para fortalecer a luta dos tra-
balhadores”, destaca Juca.

Uma das preocupações dos
dirigentes sindicais é com a situa-

ção caótica do país, deixada pelo
atual governo de Jair Bolsonaro,
o que foi reforçado pelo presiden-
te diplomado, Luiz Inácio Lula da
Silva (PT), em mensagem publica-
da nesta  semana, quando reafir-
mou que o Brasil foi “destruído” e
prometeu investimentos para re-
cuperar o país. “Destruíram mui-
ta coisa, mas eu sei que vamos con-
sertar o Brasil. Essa foi a missão
que assumimos. Vamos investir
na educação, no SUS, retomar o
Minha Casa Minha Vida. Coisas
realmente importantes para o
povo. Vamos construir o Brasil do
futuro. Bom dia!”, publicou.

Todo esse entusiasmo do pre-
sidente Lula, de acordo com análi-
se dos dirigentes sindicais do Ins-
tituto Conespi, certamente irá con-
tagiar a sociedade brasileira, prin-
cipalmente os trabalhadores que
têm muita expectativa com o novo
governo, principalmente quanto a
retomada do desenvolvimento,
para geração de mais oportunida-
des de trabalho e de ampliação da
renda. “Haverá muito trabalho,
mas diferente do atual, o novo go-
verno dá demonstração clara, já
nessa transição, que quer colocar
os trabalhadores de menor poder
aquisitivo no orçamento do país e
o Brasil voltar a ser o centro das
atenções mundiais, retomando
novos investimentos internacio-
nais e passando novamente a ser
protagonista nas principais deci-
sões mundiais”, completa o presi-
dente do Instituto Conespi.
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Comunidade é contrária
à terceirização do UPA

A comunidade da região do
Vila Sônia não quer a terceiriza-
ção da Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) “Nestor Longat-
to”, que serve toda aquela região
de Santa Terezinha. A informa-
ção é do líder comunitário e pre-
sidente interino do Partido dos
Trabalhadores, Mário Paixão,
que coordenou reunião com mais
de 50 moradores, na noite da
quarta-feira, 14, juntamente com
o médico da rede municipal de
saúde, Vilson Dornelis, realizada
na igreja do bairro São Lucas.

Na reunião, que também
contou com a participação de di-
versas lideranças, inclusive sin-
dicalistas e vereadores, foi tirada
uma comissão, que voltará a se
reunir nos próximos dias, confor-
me Mário Paixão, para dar enca-
minhamentos visando barrar a
terceirização da unidade. O próprio
Mário Paixão estará utilizando a
tribuna popular da Câmara de Ve-
readores, na noite desta quinta-fei-
ra, 15 de dezembro, para mani-
festar a posição da população.

Divulgação

O líder comunitário e presidente interino do PT, Mário Paixão, está
encabeçando o movimento contrário à terceirização da UPA do Vila Sônia

A posição foi manifestada a
partir de a Secretaria Municipal
de Saúde publicar, no último dia
três, no Diário Oficial do Municí-
pio, o ato de justificativa para con-
tratação de OSS (Organização So-
cial de Saúde) para gerenciamen-
to, operacionalização e a execu-
ção de serviços, incluindo ações
de saúde e atendimentos nas
UPAs do Vila Sônia e Vila Cristi-
na. O edital prevê que a Prefeitu-
ra irá pagar para a gestão das
unidades R$ 283,4 milhões, dos
quais R$ 162,4 milhões para a
gestão da unidade da Vila Cristi-
na e R$ 121,2 milhões para a ges-
tão da unidade da Vila Sônia.

O temor da comunidade é
de que com a terceirização o ser-
viço prestado de atendimento à
população só piores. A deputa-
da estadual Professora Bebel
(PT) está dando total apoio ao
movimento. Sua alegação é de
que o prefeito Luciano Almeida
foi eleito para administrar a ci-
dade, incluindo a saúde, e não
terceirizar os principais serviços.
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Aluno Mateus Mariano Pilon
vence concurso de redação
Concurso envolveu a entrega de desenhos, redações ou poesias à
empresa, através de parceria com a Diretoria de Ensino de Piracicaba

Divulgação

Mais de 2.000 trabalhos concorreram aos prêmios de quatro categorias

A cerimônia de premiação do
concurso de redação da OJI Papéis
Especiais, empresa piracicabana
que fabrica e comercializa papeis
térmicos e autocopiativos para o
mercado brasileiro e latino-ameri-
cano, aconteceu na Escola Estadu-
al Professor José Romão, na terça-
feira, 13. O evento contou com o
apoio da diretora da instituição
escolar, Cilmara Calderon, da co-
ordenadora pedagógica, Marli Mar-
garida Ribeiro, e da coordenadora
da área de Linguagens, Cintia Vitti
Mazzotti, bem como com a presen-
ça da analista de sustentabilidade
da OJI Papéis, Mônica Salles.

O concurso envolveu a entre-
ga de desenhos, redações ou poesi-
as à empresa, através de parceria
com a Diretoria de Ensino de Pira-
cicaba, confeccionados e escritos
pelos alunos das escolas da rede
estadual, contemplando o tema:
“Preservando o mundo - ODS:
Objetivos do Desenvolvimento Sus-
tentável”. Mais de 2.000 trabalhos

concorreram aos prêmios, entre as
quatro categorias participantes.

 Nesta edição de 2022, a Es-
cola José Romão alcançou a pre-
miação na “categoria 3 (Redação/
Poesia): alunos do 6º e 7º ano
dos anos finais”, por meio da po-
esia “17 ODS para o mundo”, de
autoria do estudante Mateus

Mariano Pilon, do 6º ano A. “O
assunto é complexo para a idade
dos alunos, mas é bom já enraizar
esse tema na realidade deles”, diz
a professora de Língua Portugue-
sa dos sextos anos da escola José
Romão, Laís Oriani Schiavinatto.

Como prêmios, o discente foi
presenteado com um notebook, e

a professora, com um tablet. “O
Mateus é muito empenhado em
tudo o que ele faz. Estamos mui-
to contentes com o resultado”,
completa Laís. Durante a celebra-
ção e entrega dos prêmios, Ma-
theus leu a sua poesia e discur-
sou sobre sua produção. “Estou
muito feliz”, comemora o aluno.
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CAROS SERVIDORES MUNICIPAIS DE PIRACICABA

A Diretoria do Sindicato vem esclarecer os seguintes fatos
sobre notícia totalmente inverídica publicada na imprensa

local sobre a decisão do Tribunal a respeito da greve:
Ao contrário das informações do Procurador do

Município, o advogado Guilherme Mônaco, que a im-
prensa publicou sem ouvir a diretoria do Sindicato,
ou mesmo checar com fonte isenta, a decisão do
TJSP não autorizou quaisquer descontos nos salári-
os do servidores devido à greve e nem poderia pois
tais descontos foram efetuados pela Prefeitura, an-
teriormente a qualquer decisão judicial, no mês de
maio. Não obstante nossas exaustivas tentativas de
acordo para reposição, lembrando que fomos até a
câmara de vereadores solicitar auxílio para tentar
acordo para a reposição, tendo sido terminantemen-
te negado pelo Sr. Prefeito e vereadores de sua base
aliada, assim verdadeira má fé vir agora alegar que
os descontos ocorreram por uma decisão judicial
que se deu agora no mês de dezembro! Os descon-
tos nada tiveram a ver com a decisão do Tribunal de
Justiça de São Paulo (TJSP). A prefeitura efetuou os
descontos sem qualquer autorização legal e, poste-
riormente, ajuizou o dissídio de greve, também sem
legalidade nenhuma. Foi só essa legalidade do dissi-
dio ajuizado unilateralmente pela Prefeitura que foi
julgada esse mês. Ou seja, TJSP no julgamento data-
do de 07 de dezembro de 2022 e publicado essa
semana, apenas decidiu ser inepto o pedido da Pre-
feitura de dissídio de greve nada mais que isso;

Vale ressaltar que o dissidio de greve foi ajui-
zado unilateralmente pela Prefeitura de Piracicaba
contra o Sindicato. Isso é irregular, pois dissídios
de greve devem ser ajuizados em conjunto pelos
empregadores e pelos representantes dos traba-
lhadores (Sindicato) e jamais contra os trabalhado-
res como a Prefeitura fez!

O Sindicato, representante legal dos servido-
res, não foi em nenhum momento procurado para
chegar a um acordo para a instauração do dissídio
de greve, ao contrário, a greve só ocorreu por falta
de diálogo da Administração Municipal bem como o
encerramento unilateral por parte da Prefeitura das
negociações salariais referente as perdas salari-
ais no período de 2019 a 2022.

A ação de dissídio de greve não poderia jamais
ser realizada unilateralmente, como fez a prefeitura
de Piracicaba, diante disso o Sindicato solicitou o aco-
lhimento da preliminar de carência de ação com extin-
ção do feito sem resolução do mérito por ausência de
requisito mínimo para o ajuizamento, ou seja, a ação
deveria ter sido ajuizada em conjunto com o Sindicato
e não contra o Sindicato, como fez a prefeitura.

Mais grave ainda é a parte em que o Procurador
da Prefeitura cita na matéria jornalística, como se
fosse relativo aos Servidores de Piracicaba, trecho
que supostamente autoriza o desconto nos salários
dos servidores. O trecho, na verdade, é o julgamen-
to de outra ação, sobre outras partes que o Ministro
do TJSP apenas citou no acórdão, afirmando ainda
que em que pese ser de repercussão geral, só po-
deria ter sido aplicado caso o mérito fosse analisa-
do, mas frisa que não fará pois, na sua origem, o
dissídio ajuizado pela prefeitura já é irregular. O re-
curso citado é o nº 693.456, em que são partes Fun-

dação de Apoio à Escola Técnica – FAETECS e Re-
nato Barroso Bernarbe e Outros e diz “ a administra-
ção pública deve proceder os descontos dos dias
de paralização decorrentes do exercício do direito
de greve pelos servidores públicos em virtude da
suspensão do vínculo funcional que dela decorre”
Realmente – no entanto o Procurador Guilherme Mô-
naco ao falar à imprensa, malandramente, fez omitir
o final do trecho, que diz “PERMITIDA A COMPENSA-
ÇÃO EM CASO DE ACORDO”. Acordo esse, no nos-
so caso, não possível pois os descontos já haviam
sido efetuados pela Prefeitura sem qualquer acordo.

O relator ainda frisa que “em que pese esse en-
tendimento de que seria possível os descontos dos
dias parados, tal SITUAÇÃO NÃO É IMPEDITIVA QUE
MEDIANTE ACORDO ESSE DESCONTO POSSA SER
COMPENSADO”. Mas como não houve acordo entre
as partes, nem sobre a legalidade da greve, nem so-
bre a reposição dos dias parados e, principalmente,
nem sobre a instauração do dissídio de greve, o TJSP
resolveu simplesmente extinguir o dissídio de greve
ajuizado pela Prefeitura, sem julgar as demais ques-
tões, por falta de requisito mínimo de admissibilidade.

O Sindicato, representante legal dos servido-
res, iniciou a negociação salarial de acordo com
legislação, fazendo todas as assembleias e reuni-
ões da Mesa Permanente de Negociação com os
representantes nomeados pela prefeitura, informa-
ções divulgadas pela imprensa local.

Vale deixar claro que quem encerrou as negocia-
ções foi a própria prefeitura em documento encami-
nhado ao Sindicato no dia 23/03/2022, que resultou, na
deflagração da greve pelos servidores em assembleia.

Todas as tentativas de acordo foram realizadas
pelo Sindicato, inclusive mediação pelo CONESPI –
Conselho das Entidades Sindicais de Piracicaba e pela
Câmara de Vereadores de Piracicaba, assim como na
própria audiência de tentativa de conciliação no dissi-
dio de greve registrada em ata do TJSP sendo que a
PREFEITURA SE RECUSOU SEQUER A DISCUTIR UM
ADIAMENTO DOS DESCONTOS ATÉ O FINAL DO JUL-
GAMENTO OU MESMO A REPOSIÇÃO FAZENDO QUES-
TÃO DE LOGO EFETUAR OS DESCONTOS DOS SA-
LARIOS DOS SERVIDORES PREJUDICANDO INUME-
RAS FAMILIAS PIRACICABANAS AGINDO COMO SE
OS SERVIDORES FOSSE SEUS INIMIGOS!

A Verdade cristalina dos fatos é que a Prefeitu-
ra entrou com o dissídio de greve contra os traba-
lhadores para que a greve fosse considerada ile-
gal, no entanto essa ação foi julgada inepta pelo
tribunal nesse acórdão, nada além disso!

Os servidores de Piracicaba devem ficar atentos
e confiar nas informações do Sindicato, ou mesmo
procurar advogados de sua confiança, isentos de
interesse na causa, para esclarecerem suas dúvi-
das, assim como a imprensa piracicabana deveria
checar as notícias antes de publicá-las. O Sindicato
sempre preza pela verdade e pela responsabilidade
em informações verdadeiras, sem distorção dos fa-
tos que podem levar a interpretações erradas dos
resultados das ações referentes a luta trabalhista.

José Valdir Sgrigneiro
Presidente

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Prefeito autoriza contratação
de servidores para programa
Meta da secretaria municipal é, com a admissão dos novos servidores,
atender aproximadamente 2.500 alunos em período integral

Divulgação

O prefeito Luciano Almeida
autorizou ontem, 15, a contratação
de 105 professores de Ensino Fun-
damental e 40 orientadores de alu-
nos do concurso 002/2022 para
atuarem em 2023 na Rede Munici-
pal de Educação. A medida faz par-
te da implantação do Programa de
Educação em Tempo Integral
(PETI) na Educação de Piracicaba.
A meta da Secretaria Municipal de
Educação é, com a admissão dos
novos servidores, atender aproxi-
madamente 2.500 alunos em perí-
odo integral já no ano que vem.
Nesta etapa, turmas de 5º anos
de 39 Escolas Municipais de En-
sino Fundamental serão conver-
tidas para a modalidade integral.

Também fazem parte do PETI,
como unidades referência, as Esco-
las Municipais Ada Buselli Neme,
no bairro Tanquinho e Nathalio
Zanotta Sabino, em Ibitiruna, as
quais atenderão, já em 2023, todas
as turmas em período integral. So-
madas, a SME buscará atender, já
no ano que vem, 90 classes pelo PETI.

“A implementação do Ensi-
no Integral em Piracicaba sem-
pre foi uma prioridade para o
nosso governo, que investe efe-
tivamente na qualidade da nos-
sa educação municipal. Esta ação
faz parte de uma construção efe-
tiva, a longo prazo, que levará
novas oportunidades e conheci-
mentos para dentro das salas de
aula, impactando positivamen-
te os nossos estudantes”, pon-
tua o prefeito Luciano Almeida.

Os 105 professores que serão
convocados atuarão como profes-

Após autorização do prefeito Luciano Almeida, serão contratados
105 professores de Ensino Fundamental e 40 orientadores de alunos

sores referência da turma, que
têm o papel de diagnosticar as ne-
cessidades dos estudantes junta-
mente com os profissionais que
atuam nas salas regulares, elabo-
rar e desenvolver o planejamento
das atividades de orientação de
estudos, bem como acolher, medi-
ar e resolver possíveis conflitos e
acompanhar o desenvolvimento
das oficinas que serão disponibi-
lizadas através do PETI.

Já os 40 novos orientadores
de alunos atuarão como equipe

de apoio nos momentos de en-
trada, saída e intervalo dos alu-
nos nas unidades em que o pro-
grama será implementado.

As convocações devem ser pu-
blicadas em breve no Diário Oficial
do Município, tendo em vista que
a previsão de início desses profis-
sionais na Rede Municipal de Edu-
cação é em fevereiro de 2023.

“Nossa equipe foi buscar os
melhores modelos em níveis de ci-
dades, em níveis de estados, apren-
der com aqueles que efetivamente

funcionam e conseguir ofertar a
comunidade piracicabana a melhor
proposta de ensino integral. Esta-
mos certos e acreditamos no efeti-
vo resultado que pode ser alcança-
do com o Programa de Educação
em Tempo Integral”, destaca o se-
cretário Bruno Roza. Além dos
professores referência e orienta-
dores de alunos, a SME realizará
processo de chamamento para a
contratação de oficineiros que
atuem em diversas áreas, o qual
será publicado nos próximos dias.
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A exposição organizada
pela CIPA – Comissão Interna
de Prevenção de Acidentes de
Trabalho da Santa Casa de Pi-
racicaba durante a abertura da
36ª SIPAT- Semana Interna de
Prevenção aos Acidentes de
Trabalho, surpreendeu os mais
de 500 funcionários que passa-
ram pelos estandes montados
para mostrar o que os setores
estão fazendo para manter um
ambiente cada vez mais seguro
e livre de acidentes de trabalho.

“Foi lindo observar o com-
prometimento e cuidado com que
as Unidades preparam seus ma-
teriais e, principalmente, a for-
ma como o público vibrou e inte-
ragiu com as atividades propostas
por meio de exposições e dinâmi-
cas interativas”, disse a presiden-
te da CIPA Claudenice Sterde.

Ela conta que o formato ino-
vador resultou em oito estandes re-
presentados por áreas importantes
do hospital, como Unidade A/En-
fermagem, Farmácia, Hotelaria,
Fonoaudiologia, Nefrologia, Nutri-
ção e Segurança do Trabalho, que
atuaram no sentido de mostrar e
conscientizar sobre ações de segu-
rança necessárias em unidades e
setores, a fim de evitar acidentes.

A exposição contou com es-
tandes demonstrativos de equipa-
mentos de proteção individual;
apresentação visual do alto teor

36ª SIP36ª SIP36ª SIP36ª SIP36ª SIPAAAAATTTTT

Exposição destaca ações para
prevenção a acidentes laborais
Mais de 500 pessoas passaram pela Área de Convívio da Santa
Casa para visitar estandes e interagir com as dinâmicas propostas

Divulgação

Membros da Mesa Diretora e Administrativa entre funcionários, visitantes e organizadores da SIPAT 2022

de açúcar e óleo presentes em ali-
mentos altamente consumidos no
dia a dia; distribuição de sal de
ervas em substituição ao sal con-
vencional; apresentação de técni-
cas para evitar acidentes com per-
furocortantes; demonstração de
técnica sobre cuidados com a au-
dição e manobras de desengasgo
de bebês e esclarecimentos sobre a
assistência direcionada após aci-
dentes com perfurocortantes.

Ela falou também das dinâmi-
cas em que o funcionário ganhava

uma pequena lembrança ao preen-
cher adequadamente um jogo de
palavras-cruzadas sobre seguran-
ça; ou frutas, quando elencava cor-
retamente alimentos in natura,
processados e ultra processados
por meio da ‘dinâmica do farol’.

O provedor João Orlando
Pavão e a administradora Van-
da Petean prestigiaram a expo-
sição e gostaram do que viram.
“Um formato diferente para
alertar sobre um assunto de ex-
trema relevância, que é a segu-

rança de médicos, funcionários,
pacientes, familiares, acompanhan-
tes e fornecedores no ambiente
hospitalar”, disseram em tom de
agradecimento à CIPA pelo empe-
nho e resultados apresentados.

A Sipat prosseguiu ontem,
15, com palestra da nutricio-
nista Liliane Camuzzo, que fa-
lou sobre “Estilo de vida e ali-
mentação saudável”; e encerra-
se hoje, 16, com Concurso de
Paródias a partir das 14h30, na
Área de Lazer do Hospital.

Divulgação

‘MONSANTO MON AMOUR’
O Ponto de Cultura Garapa
recebe hoje, 16, à 20h, o pre-
miado Grupo Caravan Mas-
chera com o espetáculo “Mon-
santo Mon Amour”. O projeto
compõe uma pesquisa conti-
nuada da companhia sobre o
teatro visual de bonecos e for-
mas animadas. O espetáculo

desnuda as estratégias de
controle e ameaças utilizadas
por grandes corporações
como a Monsanto e a Bayer
sobre o indivíduo vulnerável.
Entrada franca. O Ponto de
Cultura Garapa fica na rua Dom
Pedro II, 1313. Informações:
@caravanmascherateatro.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), libera no-
vas vagas para agendamento da
vacina contra a Covid-19 a par-
tir das 8h de hoje, 16. O agenda-
mento é feito pelo site VacinaPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br).
Para se vacinar contra a Covid-
19 é necessário apresentar docu-
mento de identificação com foto,
CPF, comprovante de residência
em Piracicaba e comprovante de
vacinação com a última dose.
Além disso, a SMS reforça que
ainda é obrigatório o uso de más-
caras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais foram
liberadas agenda para sexta-
feira, 16/12, a partir das 8h: •
3ª dose para pessoas com 18
anos ou mais que tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 4 meses; e
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VacinaPira abre novas vagas
para vacinar contra Covid-19

• 4ª dose para pessoas com 18
anos ou mais que tomaram a 3ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para a primei-
ra dose para todas as idades, a
partir dos 6 meses; segunda dose
da Pfizer pediátrica para quem
tomou a primeira dose até 18/10;
segunda dose da Pfizer para quem
tomou a primeira dose até 28/10
(12 a 17 anos) e até 26/11 (18 anos
ou mais); segunda dose da Coro-
navac para quem tomou a primei-
ra dose até 25/11; segunda dose
de Astrazeneca para quem tomou
a primeira até 28/10; terceira dose
para adolescentes; primeira dose
adicional Janssen para quem to-
mou a dose única até 21/10, se-
gunda dose adicional Janssen
para quem tomou a primeira adi-
cional até 09/09 e terceira adicio-
nal Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 09/09.

A base da base
Olá alvinegros apostólicos

romanos, sejam todos muito
bem vindos ao nosso espaço se-
manal, sempre com a democra-
cia e a verdade a frente, a grati-
dão a Deus por poder exercer o
direito a expor meus pensamen-
tos, elogios e críticas sem ter que
pedir a "benção" a ninguém an-
tes, isso é para mim meu maior
tesouro. Gratidão eterna!!

O elenco do profissional do
XV de Piracicaba segue firme
na preparação para a série A2
2023, já treinam no Barão de
Serra Negra com os trabalhos
voltados para a próxima tem-
porada. O clube irá disputar a
taça São Paulo de futebol Jr. que
acontece entre 02/01 a 25/01, o
paulista da série A2 que vai de
15/01 a Abril, campeonato Bra-
sileiro da série D e a copa pau-
lista que começa no final de Ju-
lho e se finaliza em Novembro.

Para a "Taça São Paulo" os
garotos o XV já está treinando
e o comandante Samarone vem
muito bem a frente da catego-
ria, e os garotos que hoje estão
no elenco respeitam e obedecem
a risca todas as determinações
de seu treinador, chegaram
longe no último paulista sub-
20 frente a equipes com es-
truturas muito melhores que
temos aqui no Nhô-Quim.

Os garotos sempre tem como
a "vitrine maior da categoria"
essa competição que conhece seu
vencedor no aniversário da
maior e mais importante cidade
do país, São Paulo tem o privilé-
gio de poder contar com esse
presente anualmente. A oportu-
nidade de aparecer e mostrar
seu potencial para o "mundo", é
a maior motivação de todos os
garotos e as comissões técnicas
de todos os clubes participan-
tes, nada passa despercebido aos
olhos de empresários e investi-
dores, assim com é muito fácil
detectar os famosos "clubes de

empresários" que "compram"
um escudo para desfilar sua
mercadoria, e do mesmo jeito
que chega rápido, vai embora
ainda com mais velocidade após
o término da competição, já vi-
vemos isso por aqui, e quero
acreditar que não será mais o
planejamento da atual gestão.

Já a série A2 é sempre um
ponto de interrogação, após o
título de 2011 quando venceu o
Guarani de Campinas dentro
do Barão "lotado", que explo-
diu após Marlon Ferreira con-
verter a última penalidade, o
Nhô-Quim subiu e conseguiu se
equilibrar na A1 até 2016. A
partir de então o centenário
clube bateu na trave até 2021,
foram eliminações tristes e doí-
das, difíceis de aceitar, algumas
merecidas, outras nem tanto,
treinadores "pop star", outros
focados, mas o "quase" até en-
tão foi o assunto principal.

O planejamento e princi-
palmente o "profissionalismo"
são as marcas mais acentua-
das na gestão atual, não que
outros comandos passados
não tivessem buscado tal tra-
balho, mas é visível o aumento
de profissionais capacitados
para a captação e desenvolvi-
mento de jogadores e comissão
técnica. Rodolfo Geraldi, Dou-
glas Pimenta, Cléber Gaúcho e
Ronaldo Guiaro estão no rumo
e destino certo, a manutenção
de mais de 60% do elenco para
2023, assim como toda a comis-
são técnica já foi um grande
passo. Estes três nomes acima
citados, são as cabeças pensan-
tes do "futebol profissional" do
alvinegro piracicabano, e na base
Carlos Querino o "Carlão" e Sa-
marone não deixam a peteca cair.
Comissões de respeito para um
time que quer "impor respeito".

Mande seu recado pelo e-
mail: luizcollection@yahoo.com.br
ou pelo Whatsapp (19) 99639-2028

TEXTO: Luiz Tarantini, Jornalista, repórter esportivo,
setorista do XV de Piracicaba, Whatsapp: (19) 99639-2028.

ILUSTRAÇÃO: Luis Marangoni, caricaturista e chargista do
XV de Piracicaba desde 2013 Whatsapp:(19) 97130-5259
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Vereadores “entregam” projeto
e cobram prazo do Executivo
Representantes da Prefeitura concordaram com a necessidade de regularização, mas
não deram prazo para retomada das discussões e envio de projeto para a Câmara

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Música de Câmara OSP leva
concertos gratuitos à RMP

Guilherme Leite

A audiência pública sobre a
regularização do desdobro de lotes
no município, promovida nesta
quarta-feira (14) pela Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, terminou com
a entrega simbólica do texto do pro-
jeto de lei complementar que trata
do assunto ao secretariado muni-
cipal e também com a cobrança de
um prazo para que sejam dados os
encaminhamentos para a resolu-
ção do problema pelo Poder Execu-
tivo. Os vereadores Sílvia Morales,
do Mandato Coletivo “A cidade é
sua” (PV), que propôs a audiência,
e Pedro Kawai (PSDB), presente na
reunião, entregaram um substitu-
tivo que engloba os dois PLCs que
estão em tramitação na Casa.

A audiência pública foi reali-
zada em atendimento ao requeri-
mento 796/2022, de autoria da ve-
readora Sílvia. Estiveram presen-
tes o procurador-geral do municí-
pio, Guilherme Mônaco de Mello, o
secretário municipal de Governo e
Desenvolvimento Econômico, Car-
los Alberto Lordello Beltrame, a
diretora-presidente do Ipplap (Ins-
tituto de Pesquisas e Planejamento
de Piracicaba), Andréa Ribeiro Go-
mes, a representante da Secretaria
Municipal de Obras, Maria Angéli-
ca Cardoso e a engenheira do Ip-
plap, Maria Beatriz Souza. Também
participaram do debate represen-
tantes de entidades de classe de
Piracicaba, engenheiros, correto-
res de imóveis, cartorários, repre-
sentantes de associações de mo-
radores e proprietários de lotes
que precisam ser regularizados.

Estão em tramitação na Câ-
mara o PLC 11/2021, de autoria
dos vereadores Silvia Morales,
André Bandeira (PSDB), Paulo
Camolesi (PDT), Josef Borges (So-
lidariedade), Gustavo Pompeo
(Avante) e Zezinho Pereira (União

Brasil); e também o PLC 19/2022,
de autoria dos vereadores Josef
Borges, Laércio Trevisan Jr. (PL)
e Gilmar Rotta (PP). Ambos rece-
beram pareceres contrários da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação) por vício de
iniciativa, já que existe o entendi-
mento de que a proposta de regu-
larização dos desdobros deveria
partir do Poder Executivo. A ve-
readora Sílvia também apresen-
tou um substitutivo que engloba-
ria o conteúdo dos dois projetos.

NOVO PLANO DIRETOR
– As propostas surgiram em fun-
ção da aprovação do novo Plano
Diretor da cidade, através da Lei
Complementar 405/2019, que
eliminou a possibilidade de re-
gularização dos desdobros con-
solidados antes de 2005, como
estabelecia o plano anterior. Com
isso, imóveis em vários bairros
na cidade permanecem em si-
tuação irregular, sem possibi-
lidade de corrigir o problema.

“Desdobro é uma demanda
existente de fato na cidade. Não é
possível demolir as casas que já
estão ali há anos consolidadas e
nós fizemos o projeto e vários de-
bates para tentar resolver”, afir-
mou Sílvia Morales. A diretora-
presidente do Ipplap, Andréa Ri-
beiro Gomes, salientou que trata-
se de uma pauta importante e que
o órgão está à disposição para a
realização dos estudos necessári-
os para a elaboração do projeto.
Já o procurador-geral do municí-
pio, Guilherme Mônaco, destacou
que o Executivo não se opõe ao
retorno do desdobro à legislação
municipal, mas avalia que a ques-
tão deveria ser debatida no âmbi-
to da revisão do Plano Diretor.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) explicou que o projeto não

Audiência pública contou com vários relatos de problemas
causados pela falta de regularização dos imóveis

implica maior adensamento popu-
lacional e nem discussões sobre a
ampliação de políticas públicas. “O
projeto é para regularizar o que já
existe e não a criação de novos lo-
tes. A gente quer ajudar as pesso-
as que querem regularizar a situ-
ação de seus imóveis”, afirmou.

SEM PRAZO – A entrega
simbólica do substitutivo em mãos
ao secretariado teve o objetivo de
concretizar o pedido para que a
proposta seja encaminhada pelo
Executivo para sanar os questio-
namentos de inconstitucionalida-
de. Os representantes do Poder Exe-
cutivo receberam o projeto, mas
não quiseram estabelecer prazo
para o efetivo encaminhamento da
matéria. “Essa questão está em
andamento e o Poder Executivo
tem a consciência da necessida-
de da mudança”, disse o secre-
tário de Governo, Carlos Beltra-
me. “Em breve esse assunto es-
tará encaminhado e resolvido”.

A vereadora Sílvia Morales
chegou a sugerir que se aguarde
o prazo de 10 sessões ordinárias

solicitado pelo líder do governo,
Josef Borges, para adiamento do
PLC 19/2022, o que representa-
ria marcar o retorno da discus-
são para o início de março. No
entanto, o secretário de Governo
reforçou que ainda será necessá-
rio reunir o secretariado para
apresentar um prazo concreto
para a retomada do projeto.

Durante a audiência, vários
munícipes colocaram situações
pontuais de necessidade de regu-
larização, como famílias que com-
partilham o mesmo lote, em edi-
ficações diferentes, sem ter direi-
to às matrículas dos imóveis.
Além disso, comentaram que a
problemática é generalizada na
cidade e que muitos perderam o
direito que haviam adquirido com
o Plano Diretor anterior de regu-
larizar seus lotes. Outros salien-
taram que a questão atinge os
bairros mais populosos da cida-
de, casos complexos de heranças
e inventários e as pessoas mais
simples, o que configura também
uma questão socioeconômica.

FFFFFILMEILMEILMEILMEILME     DODODODODO A A A A ANONONONONO

“Avatar: O Caminho da Água” estreia em seis salas
Fotos: Divulgação

Após 13 anos de espera, chega
finalmente  às salas de cinema o
grandioso “Avatar: O Caminho da
Água”,  a tão esperada sequência
de “Avatar”, filme que se tornou
um fenômeno de bilheteria em
2009. Último grande lançamento
do ano, o filme tem um dos circui-
tos mais amplos de 2022, ganhan-
do as telas de mais de 2, 6 mil salas
de cinema  no Brasil. Em Piracica-
ba, o filme pode ser visto em seis
salas do Cine Araújo. Tem tam-
bém o retorno  de “ Eclipse”, ter-
ceiro filme da saga romântica de
vampiros modernos “Crepúsculo”
que volta às telas após 12 anos.

“AVATAR: O CAMINHO
DA ÁGUA” (Avatar: The Way of
Water) chega aos cinemas como o
maior lançamento do ano e a cer-
teza de superar o grande sucesso
do filme original lançado em de-
zembro de 2009 e que se tornou
um fenômeno global, arrecadando
mais de US$ 2,8 bilhões em bilhe-
teria, batendo o recorde de filme
com a maior arrecadação do
mundo.A expectativa de abertura
global deste segundo  filme da fran-
quia “Avatar” supera 500 milhões
de dólares, o que já pagaria os cus-
tos da produção, estimados em
400 milhões. Produção milionária,
com um visual fantástico, grande
elenco e pouco mais de três horas
de duração, o filme chega aos cine-
ma carregado de elogios. Em sua
premiére mundial em Londres no
último dia 6, jornalistas não eco-
nomizaram nos elogios a esta espe-
tacular sequência de James Came-
ron. Para os jornalistas, o filme é
descrito como “uma experiência de
tirar o fôlego, uma aventura de
arrancar risos e lágrimas, e um es-
petáculo visual estonteante devido
ao 3D surpreendentemente revo-
lucionário”. Os elogios não para-
ram por aí: “É o filme mais lindo

que já vi. É uma experiência que
precisa ser vista na tela grande e
em 3D”,  destacou um dos jorna-
listas presentes na premiére.

A nova trama continuará o
romance de Jake (Sam Worthing-
ton) e Neytiri (Zoe Saldana), agora
com filhos para criar. Segundo a
sinopse oficial, o filme  é ambienta-
do mais de uma década após os
acontecimentos do primeiro filme e
conta a história da família Sully —
Jake, Neytiri e seus filhos, o perigo
que os persegue, os esforços que fa-
zem para permanecerem seguros, as
batalhas que lutam pela sobrevivên-
cia e as tragédias que suportam. O
roteiro foi escrito por Cameron e
Josh Friedman, que  também escre-
veram mais três continuações da
franquia “Avatar” que estão progra-
madas para serem lançadas em 2024,
2026 e 2028,  respectivamente.

Membros do elenco, Sam
Worthington, Zoe Saldana, Ste-
phen Lang, Joel David Moore,
CCH Pounder, Giovanni Ribisi,
Dileep Rao e Matt Gerald repri-
sam seus papeis do filme original,
enquanto Sigourney Weaver retor-
na em um papel diferente (como
Kiri, a filha adolescente adotiva  de
Jake e Neytiri). Os novos mem-
bros do elenco incluem Kate Wins-
let e Cliff Curtis (como o casal Ro-
nal e Tonowari, líderes da nova tri-
bo oceânica Metkayina), Edie Fal-
co (comandante da RDA), Jemai-
ne Clement (um biólogo marinho)
e Brendan Cowell (chefe de uma
embarcação de caça marítima).
Não dá para perder este filme.

“CREPÚSCULO: ECLIP-
SE” (The Twilight Saga: Eclipse),
de 2010, é o terceiro filme  da cele-
brada saga romântica de vampi-
ros modernos, adaptada da série
de livros da autora Stephenie
Meyer, que se tornou um fenôme-
no entre os adolescentes. Neste ter-

Em Eclipse, Bella é forçada a escolher entre seu amor pelo
vampiro Edward e sua amizade com o lobisomen Jacob

Com 192 minutos de duração, Avatar - O Caminho da Água
é uma obra-prima visual, com paisagens de tirar o fôlego

ceiro capítulo, Bella Swan (Kristen
Stewart) enfim está reunida com
seu grande amor, Edward Cullen
(Robert Pattinson). Eles planejam
se casar assim que chegar a forma-
tura, o que marcará  também a
transformação de Bella em vampi-
ra. Apesar da vontade dela, Edward
ainda é reticente em relação à trans-
formação. Paralelamente, Jacob Bla-
ck (Taylor Lautner), apaixonado por
Bella, decide lutar pelo seu amor,

Só que a vida dos três está em peri-
go quando uma legião de vampi-
ros recém criados começa a atacar
em Seattle, cidade próxima ao local
em que vivem. Os filmes da saga
“Crepúsculo”  estão sendo reprisa-
dos nos cinemas em comemoração
aos 10 anos do fim da saga, que ocor-
reu em 2012. Os dois últimos fil-
mes da série, “Amanhecer - Par-
te1” e “Amanhecer - Parte 2”, serão
exibidos nas próximas semanas.

Muita gente ainda relaciona os
concertos sinfônicos com eventos
elitizados. Para mudar esse concei-
to, o clarinetista Reinaldo dos An-
jos e a direção da Orquestra Sinfô-
nica de Piracicaba, criaram o pro-
jeto Música de Câmara OSP, com a
finalidade de popularizar o conta-
to com a qualidade musical sin-
fônica a diferentes públicos e lo-
calidades, especialmente para as
pessoas menos habituadas. Se-
rão sete apresentações gratuitas
em cidades da Região Metropo-
litana de Piracicaba (RMP), sen-
do três em dezembro e as demais
em janeiro e fevereiro de 2023.

A formação de câmara se dá a
partir de pequenos grupos de dife-
rentes composições, que podem ser
quartetos ou quintetos de cordas,
com ou sem percussão, e quintetos
de madeiras ou metais que, no caso
do projeto, são compostos por mú-
sicos da Orquestra Sinfônica de Pi-
racicaba. Os concertos têm duração
de 40 minutos a uma hora e mes-
clam pluralidade de estilos, com re-
pertório popular e erudito, incluin-
do obras clássicas como as de Mo-
zart, Vivaldi, Handel e Haydn, te-
mas de cinema e canções natalinas,
para conquistar um público cada
vez maior e mais diversificado.

Na programação inicial do
projeto Música de Câmara OSP, o
primeiro concerto acontece hoje,
16, realizado pelo quinteto de me-
tais e percussão, especialmente
para a Fundação Casa de Piraci-
caba. No domingo, 18, o quinteto
de cordas se apresenta, a partir
das 9h45, na Paróquia Menino
Jesus de Praga, no Jaraguá, tam-
bém em Piracicaba, aberta ao pú-

blico em geral. No mesmo dia (18),
às 15 horas, a apresentação inte-
gra o programa de Natal de Águas
de São Pedro e acontece na Casa de
Noel do Centro de Convenções do
município, localizado no Centro.
Nessa oportunidade, o concerto
será com o quarteto de cordas.

Para os próximos meses, es-
tão previstas apresentações em ou-
tras cidades, como Araras, Limei-
ra, Iracemápolis e Cordeirópolis.

O projeto Música de Câmara
OSP foi aprovado pelo edital Proac
14/2022 para a divulgação deste
gênero musical. É organizado e co-
ordenado pelo clarinetista Reinal-
do dos Anjos e pela produtora
musical Mayumi Micheletti.

Eles esclarecem que a músi-
ca de câmara é um dos gêneros
da música de concerto. “Em ita-
liano, câmara significa uma an-
tessala pequena. Essa proposta
nasceu na Renascença, no come-
ço do Barroco, para se fazer
música em ambientes menores,
facilitando o trânsito dos músi-
cos a vários lugares. Por isso, a
importância desse projeto para
a difusão dessa formação a no-
vos públicos”, afirma Mayumi.

A escolha de iniciar as apre-
sentações no final do ano se deu
por ser uma época em que geral-
mente as pessoas precisam de mais
calor humano e a música se preza
a esse papel. Os concertos de câma-
ra são um diferencial para a po-
pulação, em lugares onde dificil-
mente haveria música sinfônica.
“Essa é a grande maravilha desse
projeto: a difusão desse gênero
usando a música de câmara como
veículo”, destaca o coordenador.

Formação de câmara se dá a partir de grupos de diferentes composições

Divulgação

GGGGGREVEREVEREVEREVEREVE     DOSDOSDOSDOSDOS     SERVIDORESSERVIDORESSERVIDORESSERVIDORESSERVIDORES

Tribunal de Justiça extingue
ação e se manifesta sobre
pagamento dos dias parados

O Tribunal de Justiça de São
Paulo julgou extinto, sem resolu-
ção do mérito, o processo de dissí-
dio coletivo da greve dos servido-
res municipais de Piracicaba, reali-
zada em abril deste ano. A extin-
ção se deu devido à ausência de
consenso prévio, condição essenci-
al para a instauração do dissídio.
Com a extinção, segundo acórdão
do Tribunal, o município não po-
derá efetuar o pagamento dos dias
parados aos servidores públicos.

“Para que houvesse a possi-
bilidade de pagamento dos dias
parados durante a greve, a mes-
ma deveria ser considerada legal,
fato este que não aconteceu. Ten-
tamos negociação com o sindica-
to, mas seus dirigentes permane-
ceram intransigentes”, explica
Guilherme Monaco de Mello,
procurador-geral do município.

Ainda segundo Acórdão do

Tribunal de Justiça, em decisão do
desembargador relator Ademir de
Carvalho Benedito, “na hipótese
dos autos, observa-se que não hou-
ve concordância do suscitado, pois
em preliminar, houve a oposição e
a recusa expressa quanto à instau-
ração do dissídio coletivo, a qual
fora feita em momento oportu-
no, o que resulta na extinção do
feito sem resolução de mérito…”.

Dessa forma, ainda segundo
o documento, “… em relação ao
desconto dos dias parados, bem
como às verbas e bonificações re-
tiradas dos servidores que aderi-
ram ao movimento grevista (…)
A administração pública deve
proceder aos descontos dos dias
de paralisação decorrentes do
exercício do direito de greve pe-
los servidores públicos, em virtu-
de da suspensão do vínculo pro-
fissional que dela decorre”.
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção -ma io res  i n f o rmações
19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------
PRECISA-SE DE COSTUREIRA
fone: 3481-5196 / 9 9242-2598.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS
SR. BENEDITO BARBOZA fa-
leceu ontem na cidade de Rio
das Pedras, aos 73 anos de
idade e era casado com a Sra.
Maria Auriete Santini Barboza.
Era filho do Sr. Izidoro Barbo-
za e da Sra. Tereza Stopa Bar-
boza, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Edenilson Ap. Barboza
casado com Rute Cristiane I.
Barboza e James Alexandre
Barboza casado com Rachel
Nogueira Barboza.    Deixa 04
netos e 01 bisneto.  O seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:30 hs saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Rio das Pedras seguindo
para o Cemitério Municipal. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DONÁRIA MENDES DA
ROCHA faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 77 anos
de idade e era casada com o
Sr. Nelson da Rocha, era filho

dos finados Sr. Fermino Men-
des e Sra. Margarida do Nas-
cimento Mendes. Deixa os fi-
lhos: Neoci Aparecida da Ro-
cha Souza casada com Ru-
berlan Pereira de Souza, Dar-
ci Mendes da Rocha casado
com Sirlene Locks Mendes da
Rocha, Celso Mendes da Ro-
cha casado com Marilucia dos
Santos Rocha, Priscila An-
dressa da Rocha casada com
Roger e Dirlei Mendes da Ro-
cha Belotti casado com Car-
los Eduardo Belotti. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Mamborê –
PR e o seu sepultamento dar-
se-a hoje as 16:30 hs saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal de Mamborê -PR
seguindo para o Cemitério da
Paz naquela localidade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE ARMANDO VIEIRA DE
FREITAS faleceu anteontem  na
cidade de Piracicaba, aos 78
anos de idade e era casado
com a Sra. Ebana Higashi de
Freitas, era filho dos finados Sr.
Armando Vieira de Freitas e da
Sra. Guiomar Cruz de Freitas.
Deixa os filhos: Jose Marcelo
Higashi de Freitas e Jose Mau-
ricio Higashi de Freitas casado
com Tatyana Macedo de Frei-

tas. Deixou o neto: Matheus
Macedo Higashi de Freitas, de-
mais Familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 10:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório “A” do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, seguindo para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. ONDINA ADRIANA ANAS-
TACIO DE JESUS faleceu ontem,
nesta cidade, contava 72 anos,
filha dos finados Sr. Lazaro Jose
Anastacio e da Sra. Benedicta
Alves Anastacio, era casada
com o Sr. Luiz Carlos de Jesus;
deixa os filhos: Fabricio Adria-
no Anastacio de Jesus e Mar-
cel Anastacio de Jesus. Deixa
também o irmão: Jurandir Anas-
tacio, casado com a Sra. Cle-
sa Ricardo Anastacio; sobri-
nhos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 13h00 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SELMA MARIA ALVES
MARTINS faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 37 anos, fi-
lha do Sr. Olimpio Antonio Al-
ves, já falecido e da Sra. Maria
Ana Alves, era casada com o
Sr. Cicero Martins dos Santos;
deixa o filho: Pedro Lucas Al-
ves Martins. Deixa irmãos, de-
mais familiares e amigos. Seu
corpo foi transladado para a
cidade de Serrita-PE e seu se-
pultamento será realizado
amanhã às 17h00 no Cemité-
rio São Francisco do Brigida. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO ZAMBRETI (CAJU)
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 78 anos, filho dos fi-
nados Sr. Domingos Zambreti
e da Sra. Palmira Schiavolin
Zambreti, era casado com a
Sra. Regina Soeli Lourenção
Zambreti; deixa os filhos: Mil-
ton Zambreti, casado com a
Sra. Tais Leite Marino; João

Marcos Zambreti, casado com
a Sra. Cintia Ramos Zambreti;
Mario Sergio Zambreti, casado
com a Sra. Aparecida Ferreira
e Odirlei Mauricio Zambreti,
casado com a Sra. Celina Fer-
reira. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 da
sala “A” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANNA DERONSI SARTO-
RELLO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 87 anos, filha dos
finados Sr. Luiz Deronsi e da
Sra. Amelia Veneri, era viúva do
Sr. Roque Sartorello; deixa os
filhos: Maria Carolina Sartore-
llo Moretti, casada com o Sr.
Ademir de Jesus Moretti; Rober-
to Jose Sartorello, casado com
a Sra. Claudia Ramos Sartore-
llo; Roque Sartorello Junior, ca-
sado com a Sra. Simone Silva
Sartorello e Fabio Luis Sartore-
llo, casado com a Sra. Erica Kalil
Missen Sartorello. Deixa irmãs,
sobrinhos, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje às 09h30 no Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA CAROLINA MA-
RIA BISSOLI TOLEDO VEIGA fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 77 anos, filha dos
finados Sr. João Bissoli e da
Sra. Angelina Pense Bissoli,
era casada com o Sr. Julio Au-
gusto Toledo Veiga; deixa os fi-
lhos: Julio Augusto Toledo Vei-
ga Junior e Fabio Toledo Vei-

ga, casado com a Sra. Claudia
Serrador. Deixa o neto: Lucas,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “06”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO HONORIO DA
SILVA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 92 anos, fi-
lho dos finados Sr. Honorio Sil-
va e da Sra. Alice da Gloria, era
casado com a Sra. Francisca
Soares; deixa os filhos: Jose
Aparecido da Silva; Francinete
Oliveira da Silva; Amilton Hono-
rio da Silva; Zulmira Honorio da
Silva; Lucia Oliveira da Silva;
Antonio Bezerra da Silva; Dil-
ma Honorio da Silva;  Nilza
Honorio da Silva; Jose Apare-
cido da Silva, já falecido; Jorge
Honorio da Silva; Angeli Bezer-
ra da Silva; João Bezerra da
Silva e Donato Bezerra da Sil-
va, já falecido. Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA RODRIGUES
MARTINS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 82 anos,
filha dos finados Sr. Domingos
Rodrigues e da Sra. Silvina So-
ares Rodrigues, era viúva do Sr.
Bento Martins; deixa as filhas:
Gicelli de Mattos; Dalva Apare-
cida Martins Progete e Otilia das
Graças Martins Brosio. Deixa

genros, netos, bisneto, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “D” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ CARLOS DOMINGUES
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 66 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose Domingues e da
Sra. Helena Trevisan Domin-
gues, era casado com a Sra.
Elza Giacomelli Domingues;
deixa os filhos: Carlos Alberto
Domingues, casado com a Sra.
Fabiana Almeida de Farias e
Edilaine Domingues, casada
com o Sr. Robson Ibanez. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 09h00 do Velório do Cemi-
tério Municipal de Charqueada/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO APARECIDO DA
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 47 anos, filho
dos f inados Sr.  Sebast iao
Candido da Silva e da Sra.
Maria Jose Martins da Silva;
deixa os filhos: Rafaela Nata-
lia da Silva; Mateus Vinicius da
Silva e Murilo Vinicius da Sil-
va. Deixa irmã, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
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Curtidinhas

Josiany Longatto criou uma
coreografia para homenagear a
seleção brasileira na Copa do mundo
de Qatar. A coreografa e professora
de dança do ventre usou o hino
nacional para compor os movimentos.

Ivan Teixeira prestigiou o
espetáculo “Alice no país das
maravilhas” apresentado pelo
Ballet Leticia Landahl no Centro
de eventos e convenções de
São Pedro.

Pedro Braga Aranha participou
do clip da cantora baiana Manu
Testa na música “Yara”. O musico
informa que a música está
disponível no youtube e nas
principais plataformas digitais.

Larissa Piero apresentou com
exclusidade a foto que irá estampar a
capa do seu EP. A jornalista está
divulgando aos poucos essa nova
empreitada na sua carreira. Logo
teremos mais novidades. Aguardem!

Felipe Calori foi convidado para se
apresentar em homenagem a saudosa
Gal Costa na Orquestra Jazz Sinfônica de
Valinhos. O cantor não escondeu a
emoção ao homenagear sua grande
fonte de inspiração musical.

Sandra Rodrigues foi uma das
atrações do evento Comida na
rua e deu um show de simpatia e
talento interpretando grandes
clássicos da música popular
brasileira no último final de
semana na Praça José
Bonifácio.

Wanderley Garcia confessou
que a biblioteca é um lugar
altamente inspirador. O
jornalista enfatizou que a
vontade é ficar dias,
mergulhados nos livros,
rodeados de literatura,
arquitetura e história.

Thalita Petrovanni postou
um texto nas suas redes sociais
se despedindo dos palcos
temporariamente. A drag queen
interpretada pelo ator Cleiton
Carlos agradeceu a todos e
aproveitou para desejar boas
festas de final de ano.

Luciana Espanha Pimpinato expressou todo
seu contentamento e se diz honrada ao cantar
as obras do maestro Ernst Mahle na “Ópera
Isaura” - musicada por Ernst Mahle.

Edson Rontani postou fotos nas suas
redes sociais do lançamento do projeto
“Viajando pela leitura”, realizado pela
Academia piracicabana de letras e Instituto
histórico e geográfico de Piracicaba.

PERSONALIDADE EM DESTAQUE
Juliana Ramos

Juliana Ramos de Aquino
é natural de Piracicaba forma-
da em Massoterapia Tântrica
pelo instituto Metã Terapias da
cidade de Americana SP, cur-
sou Ciências Jurídicas na Uni-
mep. Mãe e esposa dedicada,
trabalha na área de massote-
rapia a cinco anos, premiada

4 vezes na categoria de me-
lhor massagista de Piracicaba
2021 e 2022 e uma vez na ca-
tegoria destaque empresarial,
com a sua carteira de clientes
cada vez maior. Sua missão de
vida é ajudar as pessoas a se
encontrar através das massa-
gens, conhecer melhor o seu

corpo e entender a sua men-
te e suas histórias de vida.
"Costumo dizer a todos os
meus clientes que eles saem
do meu espaço leves sem a
bagagem que eles carrega-
vam, sem exceção, eu dou o
melhor de mim e eles desco-
brem o melhor dentro deles".

Nome de batismo: Juliana Ramos
de Aquino
Nascido em que cidade: Piracicaba
E seu maior defeito? A pressa, gosto
de tudo pra ontem
Qual é sua maior qualidade? Persis-
tência e atitude
Qual é a característica mais importante
em um ser humano? Altruísmo
O que mais aprecia em seus ami-
gos? Bondade
Sua atividade favorita é: Academia
Qual é sua ideia de felicidade? Liber-
dade financeira
E o que seria a maior das tragédi-
as? Extrema pobreza e morte
dos filhos
Quem gostaria de ser se não fosse
você? Anitta
Qual é sua viagem preferida? Angra
dos Reis
Qual é sua cor predileta? Rosa
Uma flor? Rosa branca e lírio
Um animal? Leão
E seu prato favorito? Peixe
Quais são seus autores preferidos?
Paulo Coelho e Stefany Mayer, JK
Rouling
E seus cantores (as)? Anitta, Luiza
Sonsa, Gustavo Lima
Seus filmes? Romances
Que superpoder gostaria de ter?
Mover objetos e voar
O que mais detesta? A inveja
Se pudesse viajar no tempo, para
onde iria? Lugar nenhum estou feliz
com a minha vida
Como gostaria de morrer? Eu não
gostaria de morrer é uma ideia
que me dá medo
Qual é seu atual estado de espírito?
Maravilhosa
Que defeito é mais fácil perdoar?
Difícil, mas vivo perdoando as
pessoas.
Qual é o lema de sua vida? Fique
Rico ou morra tentando
Momento preferido do dia? Quando o
pix vai na conta kkkk
No que pensa quando acorda? Obri-
gada Senhor pela minha vida, eu

amo ser eu.
Uma mania? Sou vaidosa
Gasta muito com? Beleza e vaidade.
Sonho de consumo não realizado?
Conhecer os Backtreet boys na
era de ouro deles.
Lembranças de infância? As festas
que o meu pai dava
Em que ocasião mente? Quando não
tem outro jeito
O primeiro beijo? Com 12 anos
Uma vaidade? Gosto de dar pre-
sentes
Qual é seu maior pecado? Atirar
antes de perguntar eu geralmente
explodo antes de entender os
fatos e depois peço perdão.
O que é sagrado para você? Família
Do que não gosta no seu corpo?
Barriga
O que faria com um prêmio de milhões
de reais? Investiria pra multiplicar
Qual foi a maior tristeza de sua vida?
Perder a minha avó
Como foi seu início de carreira? Foi
muito bem no primeiro mês eu fiz
30 mil reais
Um ponto turístico de Piracicaba? Rua
do Porto
Uma personalidade de Piracicaba:
Japa Laís
Um fato ocorrido em Piracicaba? Não
respondeu
Um cantor e uma cantora de Piracica-
ba? Leo Bueno & Júlio Cesar e
Aninha Barros
Um ator e uma atriz de Piracicaba?
Não me lembro
O que falta em Piracicaba? A cidade é
ótima pra mim eu amo Piracicaba
Uma frase de incentivo: viva porque
a vida é maravilhosa, coma bem,
viaje bastante, ame intensamente
as pessoas os lugares as coisas
amem a vida, porque ela é um
trem bala e somos passageiros.
Seu projeto mais recente é: está em
andamento, logo vai ter novidades.

Release enviado pela
personalidade em destaque
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COBERTURA DE EVENTOS

Show de 40 anos de carreira de Nivaldo Santos
O grande musico piracicabano Nivaldo San-

tos comemorou seus 40 anos de carreira ao
lado de amigos e admiradores desses longos
anos de estrada dedicados à música. O show
"Nivaldo Santos - 40 anos de palco" aconte-
ceu no último dia 09 de dezembro no Sesc
Piracicaba. O artista teve a honra de receber
seus convidados ilustres como a Banda Pira
Pirô, Ronaldo Hansen, Rhandal Oliveira, Rogge-
ro Chiarinelli Filho, Aline Nunes, Chico Coelho,
Eva Leone e Nordhal Neptune. A direção mu-
sical do próprio Nivaldo e direção artística de
Claudio Cacau. No repertorio músicas autorais
e em parcerias, além de homenagens a Gal
Costa, Rolando Boldrin e Erasmo Carlos. De-
pois do show comemorativo Nivaldo e a Banda
Pira piro se apresentaram no dia seguinte no
palco do Bar Cruzeiro para delírio dos seus fãs.

Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

Show de
Moacyr Franco

Mais uma vez o cantor, ator e roteirista
Moacyr Franco presenteou o público piraci-
cabano com um show a altura interpretan-
do sucessos inesquecíveis da sua brilhante
carreira, entre eles "Ainda ontem chorei de
saudade" entre outras pérolas da música
popular brasileira. O show aconteceu no dia
08 no Teatro Erotides de Campos com uma
plateia super empolgada que lotou as de-
pendências do teatro.
Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

Festival Curau
O Festival Curau voltou com o evento no últi-

mo dia 10 no tradicional Largo dos pescadores,
depois de um período de ausência devido a pan-
demia. Para conhecer melhor sobre esta ação cul-
tural de grande contribuição para cultura piracica-
bana leia este depoimento: "Eu tenho o Largo
dos Pescadores como o quintal da minha casa, um
lugar onde me sinto bem, onde divulgo minha arte,
encontro meus amigos e me delicio com as ativi-
dades artísticas e culturais de nossa cidade. Com
o Festival Curau eu me realizo por completo, por-
que é nele que tenho a oportunidade de encon-
trar os Bambas do Samba, da Capoeira, do Batu-
que de Umbigada, do Jongo, Maracatu, músicos
da melhor qualidade e os fazedores de cultura,
pessoas detentoras de saberes ancestrais, a quem
me junto entre uma apresentação e outra para
conversar e trocar informações de grande valia para
nós." Mestre Zequinha no livro Curau 10 Anos.

Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

Dia do samba por Juca Ferreira
Juca Ferreira como um grande ativista da cultura

da nossa cidade e representante do samba homena-
geou o ritmo brasileiro com um evento em comemora-
ção ao dia do samba realizado no Engenho cen-
tral. O artista levou vários convidados como Mes-
tre Thadeu Campos, Antônio Neto e Douglas Marçal
(Boca), representando o Grupo Hoje Tem Sam-
baí, Carlinhos Cavaco, Patrícia Ribeiro, Wiliam Bar-
ros, Alexandra Souza, Buziga do Grupo Quilombo-
la, Déh Martins e Rafa Zazá. Passaram por lá o ve-
reador Acácio Godoy, o ex presidente do Conselho
do negro Adney Abreu, a coreógrafa Marcinha Larissi-
nha entre outros. O artista também comemorou no
último sábado 45 anos de idade em show com convi-
dados, onde recebeu muitas homenagens.

Captação de imagens Pirarazzi entretenimento
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Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos os públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e

plataformas digitais, conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela qualidade, responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

INTROITO CELEBRIDADES,
PERSONALIDADES E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
O Perfil da semana é com a personalidade em desta-

que Juliana Ramos. A Pirarazzi esteve na cobertura de
vários eventos da cidade, como as comemorações do aniversário
da corégrafa e bailarina Elyana Dahab entre outros realizados
na cidade, além das famosas curtidinhas e da agenda cultu-
ral recheada de eventos para o final de semana.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi,

promova sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10

anos de existência, lançamos uma proposta para você dar
mais visibilidade ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribu-
na Piracicabana, especificamente na mais prestigiada coluna da
região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos leito-
res e somos vistos por renomadas personalidades e empre-
sas do cenário local. o presente que estamos oferecendo é
a sua participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA
PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.

Para coberturas de eventos entrar em contato
no WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-mail
pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS
PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 184 dezembro/2022 Piracicaba SP
Elson de Belém

Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

#PirarazziIndicaEDaADicaO Adeus a atriz
Nelma Nunes

A atriz Nelma Nunes faleceu em pleno jogo
do Brasil contra Croácia. A artista estava inter-
nada na Santa Casa de misericórdia de Piracica-
ba tratando um câncer. Foi uma vida dedicada
ao teatro realizando vários trabalhos de
grande sucesso. Nelma era muito conheci-
da da classe artística, um dos seus últimos
desejos era rever os amigos, fato que acon-
teceu com a visita dos atores do Grupo Anda-
ime. A Pirarazzi entretenimento se manifesta
desejando sentimentos a família e amigos.

Depoimentos
"Nelma...tantos adjetivos não definem o ta-

manho de sua alma!!!! Você é um ser iluminado que
parte desse mundo e nos deixa arrasados! Você
conhecia todo mundo e todo mundo te adorava!
Tantos momentos, tantas histórias...quanta parce-
ria na arte, na vida! Atriz, dubladora, cantora, musi-
cista, filósofa...que nasceu para brilhar e você bri-
lhou!!! Uma honra ter sido seu amigo, obrigado pela
parceria no palco. Tantas histórias na dublagem, hein!
Nelma fazia tudo, de criança a velhinha, e fazia
maravilhosamente bem! Quantas pesquisas,
quantas leituras, ela transbordava conhecimen-
to! Poderia ficar horas aqui relembrando tantos
e agradáveis momentos.... Te amo minha ami-
ga e obrigado! Até breve, Nelmaluka!!! "
Washington Poppi (ator, diretor, dublador)

"Nelma Nunes, você faz parte da nossa
história e essa história está riscada em nos-
so coração. Fotos de apresentações, via-
gens e comemorações do Grupo Andaime"

"Privilégio de poder estar junto e tra-
balhar junto com você e desfrutar da sua
amizade e bondade."

Antônio Chapéu
(ator e diretor - Grupo Andaime)

"O dia está triste demais da conta por aqui.
Ainda impactada e sem muito saber o que dizer
e só sabendo sentir e muito. Minha amiga que-
rida, parceira, de tantos anos, palcos, viagens,
cafés, cervejas te amo tanto... Artista incrível
que sempre admirei e pessoa ainda mais
absurda...aqui só amor e gratidão...voa Nelma
Nune, nossa passarinha..."

Gabriela Elias (atriz e arte educadora)

"Nelma Nunes partiu. Rica em talentos, foi
pianista, atriz, dubladora e leitora contumaz. Era
uma figura muito conhecida e querida nos mei-
os culturais de Piracicaba e região. Eu a conhe-
ci entre a infância e a adolescência, quando
ambos éramos alunos na Escola de Música de
Piracicaba. Posteriormente, foi minha coralista
em diferentes coros que regi. Sempre alegre,
sempre positiva, sempre um coração muito
largo...Vai em paz, Nelma, ser mais uma (linda)
nota na sinfonia do Universo!"

Júlio Amstalden (Maestro)
Fonte reprodução redes sociais

NOTICIAS PRÊMIO
PIRARAZZI DE CULTURA

Sarau virtual PPCULT
Termina neste domingo as votações das 30 cate-

gorias aos melhores de 2022 do Prêmio Pirarazzi de
cultura. A divulgação dos vencedores será no evento
de entrega dos troféus em 12 de março de 2023 no
Teatro do Engenho. A partir do dia 19 de dezembro
acontecerá pelo perfil do Instagram do Prêmio @pp-
cultoficial o Sarau cultural virtual PPCULT com pos-
tagem de vídeo e videoclipes dos finalistas até o
dia do evento em 12 de março de 2023. Os artis-
tas devem entrar em contato no e-mail
ppcultoficial@gmail.com para se inscreverem e con-
sequentemente enviarem seu material.

Comissão PPCULT 2022
Jornal cultural ROL

Internet jornal
Prefeitura de Piracicaba

Semac

NOTÍCIAS PARADAS PRO SUCESSO
A arte de Denise Libardi e Renato Rozendanz

Professora e cantora por formação, Denise Li-
bardi é uma das mais belas vozes do meio musi-
cal de Piracicaba, com uma diversidade invejá-
vel, indo da música religiosa à Música Popular
Brasileira com o mesmo brilhantismo. Vocalista
da banda "LIP7", atua no mercado de casa-
mentos e cerimoniais, ao lado de um excelente
time de músicos. Realiza, também, o "Festival
DiCanto", que já revelou vozes incríveis desde
sua primeira edição em 2016.
Renato Rozendanz é formado em cinema pela
Faculdade de comunicação e artes de Salto, tem
grande conhecimento na área. A facilidade maior
em trabalhos no cinema e na televisão que lhe pro-
porcionou a experiência de ser o apresentador do
espetáculo "100% Humor". Renato Rozendanz,
como Denise Libardi são apoiadores do Projeto
Paradas pro Sucesso, ambos participaram dos
vídeos semanais do projeto. Denise interpre-
tou a canção "Amado", de Vanessa da Mata e
Renato um trecho do espetáculo sobre álcool
e tabagismo que interpretou em 2012.

Fonte assessoria de
comunicação Juliana Rosado

Gastronomia paraense em Piracicaba
Éguaaaaa mana!!! Piracicaba tem um novo es-

paço onde os paraenses residentes aqui já podem
saborear as delicias do Pará, como também os pira-
cicabanos admiradores da cultura e gastronomia da
terra da Fafá. Inaugurou recentemente o Restau-
rante "Poraquê" localizado no bairro Monte alegre.
O casal Bil e Helen são os proprietários que tiveram
a grande e excelente ideia. No restaurante você
pode encontrar o famoso tacacá, sucos de frutas
típicas, jambu, entre outras iguarias da culinária pa-
raense. Te faz de doido que o pau te acha se não
fores fazer uma visitinha. O colunista foi prestigiar
no último final de semana os conterrâneos no evento
Comida de rua na Praça José Bonifácio e aproveitou
para registrar esse encontro.

Captação de imagens
Pirarazzi entretenimento
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